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СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА РСФСР

у  19 декабря в Большом Кремлевском дворце начала работу седьмая 
сессия Верховного Совета РСФСР пятого созыва.

10 часов утра. Появление в,ложах товарищей Л. И. Брежнева, Г. И. Во
ронова, А. П. Нириленко, Ф. Р. Козлова, А. Н. Косыгина, А. И. Микояна, 
Д. С. Полянского, М. А. Суслова, Н. М. Шверника, В. В. Гришина, 
Л. К. Ефремова, членов Президиума Верховного Совета СССР, членов 
Президиума Верховного Совета РСФСР и членов правительства республи
ки депутаты и гости встречают продолжительными аплодисментами.

Председатель Верховного Совета РСФСР депутат В. И. Прохоров откры
вает сессию. На рассмотрение сессии выносятся следующие вопросы:

^  О Государственном плане развития народного хозяйства РСФСР на 
1963  год;

«—  О Государственном бюджете на 1963 год и об исполнении Государ
ственного бюджета РСФСР за 1961 год;

«—  Утверждение Указов Президиума Верховного Совета РСФСР.
Повестка дня сессии утверждается единогласно.
С докладом по первому вопросу выступил заместитель Председателя 

Совета Министров РСФСР председатель Госплана РСФСР депутат К. М. Ге
расимов.

С докладом по второму вопросу выступил Министр финансов РСФСР 
депутат И. И. Фадеев.

: ■ (ТАСС).

ДОСТИЖЕНИЯ НАУКИ 
— В ПРОИЗВОДСТВО
Прогресс науки и техники в ус

ловиях социалистической системы 
хозяйства позволяёт наиболее эф
фективно использовать богатства и 
силы природы в интересах народа.

«Применение науки становится 
решающим фактором могучего ро
ста производительных сил общест
ва,— занйсаио в  Программе КПСС. 
—  Развитие науки и внедрение ее 
достижений в народное хозяйство 
будут и в дальнейшем предметом 
особой заботы партии».

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС 
поставил перед учеными задачу со
средоточить научные силы на ре
шении коренных задач, непосред
ственно связанных с производст
вом.

Это указание партии призывает 
ученых расширять и укреплять 
связи с промышленностью и сель
ским хозяйством, решать актуаль
ные научно-технические проблемы.

Ученые томских вузов особое 
внимание в своей работе уделяют 
комплексной механизации и авто
матизации производства, внедре
нию в народное хозяйство новой 
техники и новых материалов.

Тематика научных работ состав
ляется теперь с учетом потребно
стей народного хозяйства. Объем 
хоздоговорных работ, выполняе
мых, например, в этом году Том
ским политехническим институтом, 
составляет около 2 миллионов 
рублей.

Большой объем работ для ряда 
совнархозов страны вьшолняют 
коллективы университета и инже
нерно-строительного института.

Недавно на страницах газеты 
«Красное знамя» рассказывалось о 
расчетной модели объединенной 
энергосистемы Западной Сибири, 
разработанной под руководством 
доцентов Томского политехническо
го института В. А. Лукутина и 
Р. И. Борисова. С помощью этой 
автоматически настраивающейся 
статической модели диспетчер по
лучит возможность быстро опреде
лять напряжения и потоки мощно
сти в различных точках системы и 
принимать меры по перераспреде
лению нагрузки в энергосистеме.

Коллектив кафедры котлострое- 
ния н котельных установок Томско
го политехнического института за
нимается исследованием углей Кан- 
ско-Ачинского месторождения. Ра
боту высоко оценил заказчик — 
Красноярский совнархоз. Ею заин
тересовались и другие организации.

Коллектив кафедры электриче
ских машин и аппаратов этого ин
ститута по договору с предприятия
ми электротехнической промыш
ленности г. Томска. , занимается 
улучшением эксплуатационных ха
рактеристик электрических машин.

Научная работа кафедр должна 
рассматриваться с точки зрения 
практической ценности исследова
ний для дальнейшего прогресса на
уки; и производства. '

Разрабатывают ли ученые воп
росы пластичности и прочности ме
таллов, исследуют ли они влияние 
внешних воздействий на перерас
пределение атомов в сплавах, кон
струируют ли они новые установ
ки или создают новые материалы, 
им следует помнить о главном — 
о техническом прогрессе. В докла
де на ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС' товарищ Н. С. Хрущев, го
воря 6 создании материально-техни
ческой базы’ коммунизма, подчерк
нул, что «гехнический п р огр есс- 
это та ключевая позиция, при по
мощи которой мы сможем успеш
но решить задачи создания мате
риально технической базы комму

низма и достигнуть высшей произ 
водительностй труда».

В последние годы ученые стали 
больше оказывать помощи промыш-, 
ленным предприятиям нашей об
ласти. На заводе резиновой обуви 
проходит испытание разработан
ная томскими учеными система рё 
гулирования скорости каландра.

Ученые Сибирского физико-тех
нического института помогли ниже 
верам Томского манометрового за
вода разобраться в причинах выхо 
да из строя пружин манометров и 
дать рекомендации по улучшению 
технологии изготовления этих пру 
жин.

Однако связь вузов с промыш' 
ленными предприятиями еще не 
всегда крепка и многогранна.

Ряд кафедр из года в год затя 
гивает выполнение хоздоговорных 
работ. Из 147 хоздоговорных тем, 
разрабатываемых учеными Томске 
го политехнического института, в 
текущем году должно быть сдано 
заказчикам для применения в про
мышленности 79, а практически 
готова только половина. Не соблю
дают установленных ippoKOB и неко
торые кафедры других вузов горо
да. Чем это объяснить?

В первую очередь тем, что мно 
гие кафедры институтов плохо свя 
заны с производством, не знают его 
специфику, уровень механизации и 
автоматизации. Мешают этому и 
многотемность, распыление сил, а 
также недостаточная координация 
работ ученых й работников произ
водства.

Нельзя считать удовлетворитель
ными темпы внедрения в производ
ство результатов завершенных ис
следований.

Шесть лет назад ученые Сибир
ского физико-технического инсти
тута разработали новый сплав для 
оболочек кабелей с повышенной 
вибростойкостью.

Казалось бы, руководству завода 
«Томкабель» следовало обеими ру
ками ухватиться за это исследова
ние. Но результаты исследований 
томских ученых внедряют сейчас 
москвичи, а томским кабельщикам 
они вроде бы и не нужны. В свою 
очередь ученые тоже не прояви
ли настойчивости в борьбе с кон
серватизмом, успокоившись на том, 
что исследование закончено.

В докладе на ноябрьском Пле
нуме ЦК КПСС товарищ 
Н. С. Хрущев сказал: «Нам всем
нужно хорошо подумать и создать 
стройную .систему, которая обеспе
чила бы более быстрое внедрение 
в народное хозяйство новейших до
стижений науки и техники».

Укрупнение совнархозов, центра
лизованное руководство техниче
ской политикой создают воз
можности для расширения сфе
ры внедрения научных исследова
ний.

Но это требует большей активно
сти и со стороны ученых. Реком{$щ- 
довать промышленности новое мо
жет прежде всего тот ученый, кото
рый хорошо знает производство, его 
экономику и уровень автоматиза
ции и механизации. Нужно тесное 
содружество науки с производст
вом, совместная работа ученых и 
инженеров, заводских и вузовских 
коллективов. Сокращать время от 
завершения научных исследований 
до внедрения их результатов в про
изводство— важная задача, во мно
гом зависящая от самих ученых.

Заботиться о действенности науч
но-технической работы, о внедре
нии в производство результатов ис
следований — почетная обязан
ность каждого ученого.

ТВОРИТЬ для НАРОДА 
ВО ИМЯ КОММУНИЗМА

Встреча руководителей партии 
и правительства с деятелями 

литерат}7ры и искусства
17 декабря в Доме приемов на Ленинских горах состоялась встреча ру

ководителей Коммунистической партии и Советского правительства с дея
телями литературы и искусства.

На встрече были писатели, художники, скульпторы, композиторы, дея
тели кияо и театра —  художественная интеллигенция Москвы, Ленингра
да, представители всех союзных республик, редакторы газет и журналов, 
руководители радио и телевидения.

Деятелей литературы и искусства встречали товарищи Л. И. Брежнев, 
Г. И. Воронов, А. П. Кириленко, Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин, А. И. Микоян, 
Д. С. Полянский, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, Л. Н. Ефремов, Ю. В. Андро
пов, П. Н. Демичев, Л. Ф. Ильичев, Б. Н. Пономарев, А. Н. Шелепин.

Товарищ Н. С. Хрущев сердечно приветствовал собравшихся. Он ска
зал, что такие беседы за последние годы стали традиционными, они спо
собствуют повышению творческой активности художественной интеллиген
ции, роль которой в строительстве коммунизма и коммунистическом вос
питании советских людей все более и более возоастает. Мы давно хотели, 
говорит Никита Сергеевич, побеседовать с вами, послушать вас, высказать 
свои замечания и пожелания по вопросам развития литературы и искус
ства. • й

В начале беседы выступил секретарь ЦК КПСС Л. Ф. Ильичев. 8а?ем: 
состоялся обмен мнениями. С речами выступили писатели Н. М. Гриба
чев, Е. А. Евтушенко. Г. И. Серебрякова, С. П. Щипачев, И. Г. Эренбург, 
художники А. А; Дейнека и В. А. Серов, кинарежиссер С. А. Герасимов.

В беседе, продолжавшейся несколько часов, были обсуждены важней
шие вопросы развития литературы и искусства, задачи художественной 
интеллигенции в борьбе за новый подъем искусства социалистического 
реализма, за утверждение коммунистической идеологии, в борьбе против 
чуждых влияний упаднического искусства Запада.

В ходе беседы с речью выступил товарищ Н. С. Хрущев. Его речь была 
выслушана с большим вниманием и глубоким интересом. (ТАСС).

Успехи тружеников сельского 
хозлйства Узбекистана

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР горячо поздра
вили тружеников сельского хозяйст^ 
на Узбекистана с трудовой победой 
—  выполнением плана продажи зер
на государству. В закрома Родины 
засыпано 9 миллионов 800  тысяч 
пудов зерна, в том числе 1 миллион 
680 тысяч пудов риса.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
в своем приветствии выражают твер
дую уверенность в том, что тружени
ки сельского хозяйства Узбекской 
ССР будут й впредь настойчиво бо
роться за дальнейший подъем хлоп
ководства как главной отрасли хо
зяйства, за увеличение производства 
зерна, мяса, молока и других продук
тов и внесут свой достойный вклад 
в дело построения коммунизма в на
шей стране.

V
Стремясь внести свой вклад в осу

ществление выдвинутой в докла,те

Н. С. Хрущева на ноябрьском Плену
ме ЦК КПСС широкой программы уве
личения производства зерна в стране, 
труженики колхозов и совхозов Уз
бекистана принимают меры к даль
нейшему развитию зернового хозяй
ства.

В целях увеличения производства 
риса в республике созданы новые ри
соводческие совхозы, расширяются 
посевы этой культуры на цойменцых 
землях.

Колхозы и совхозы Узбекской ССР 
выполнили и перевыполнили годовы!в 
планы заготовок шелковичных коко
нов, лубяных культур, фруктов, ка
ракульских смушек, яиц. Сейчас уси
лия тружеников республики направ
лены к тому, чтобы сдать государству 
весь выращенный урожай хлопка, а 
также создать прочный фундамент 
высокого урожая будущего года.

. ‘ (ТАСС).

п л ю с  ТРИДЦАТЬ
Передовые рабочие Томского манометрового 
завода просят повысить им технические нормы

Сердечное поздравление 
бригаде Г. Денисова

Товарищ Н. С. Хрущев сердечно 
поздравил малую комплексную брига
ду Повазыревского леспромхоза Ко
стромской области с досрочным вы
полнением принятых на семилетку 
социалистических обязательств по 
заготовке древесины.

Ваш трудовой успех, ваш патрио
тический почин по выполнению еще 
одной очень "Важной задачи —  не 
только рубить, но и своими силами 
выращивать лес, говорится в привет- 
стции, является примером коммуни
стического отношения к труду, ярким 
проявлением заботы советских людей 
о приумножении богатств нашей Ро
дины.

Н. С. Хрущев пожелал коллективу 
коммунистического труда, руководи
мому Г. В. Денисовым, отлично спра
виться с выполнением принятых но
вых социалистических обязательств.

60 тысяч кубометров леса загото
вила за 3 года и 11 месяцев малая 
комплексная бригада Г. В. Денисова 
Этим она завершила свое семилетнее 
задание. В содружестве с инженера 
ми и техниками коллектив бригады 
применил новую технологию лесосеч
ных работ, которая обеспечивает пО' 
вышение производительности труда и 
восстановление леса на вырубленных 
площадях. За время работы по новой 
технологии пройдено рубкой более 
100 гектаров лесных площадей 
сохранением молодняка и посевом ле
са силами самой бригады.

Бригада приняла новое обязатель
ство —  дать стране до конца семи
летки еще 50 тысяч кубометров дре 
веенны с восстановлением леса на 
вырубаемой площади.

(ТАСС).

В Бюро ЦК КПСС по РСФСР, Президиуме 
Верховного Совета РСФСР и Совете 

М и н и с т р о в  Р С Ф С Р
Бюро ЦК КПСС по РСФСР, Прези

диум Верховного Совета РСФСР и Со
вет Министров РСФСР приняли по
становление образовать Комитет пар

тийно-государственного контроля Бю
ро ЦК КПСС по РСФСР и Совета Ми
нистров РСФСР.

(ТАСС).

В президиуме Верховного 
Совета РСФСР

Президиум Верховного Совета 
РСФСР своим Указом назначил тов. 
Енютина Георгия Васильевича заме
стителем Председателя Совета Мини

стров РСФСР и председателем Коми
тета партийно-государственного конт
роля Бюро ЦК КПСС по РСФСР и Со
вета Министров РСФСР.

Отъезд Иосипа Б. Тито 
и Н. С. Хрущева в Киев

18 декабря из Москвы выехал 
президент Федеративной Народной 
Республики Югославии Иосин 
Броз Тито с супругой, а' также со
провождающие президента видные 
государственные деятели Югосла
вия. По пути на родину, президент 
посетит столицу Украины Киев.

Вместе с товарищем Тито в Киев 
отбыл Председатель Совета Мини
стров СССР товарищ Н. С. Хрущев, 
по приглашению которого президент 
Югославии находится на отдыхе в 
Советском Союзе.

На вокзале Н. С. Хрущев и Иосип 
Броз Тито обменялись речами.

----------------------  (ТАСС).

о  ВСЕХ цехах и на всех уча- 
стках Томского манометрово

го завода идет изучение материа- 
в лов ноябрьского Пленума ЦК 

ЕЦСС. Решения Пленума вЫзыва- 
'ю т  у  всех приборостроителей го
рячее желание трудиться еще 
лучше.

...Штамповочный цех №  8. Ко
нец рабочей смены. Но штампов
щики не уходят. Сегодня здесь 
большой разговор на тему, «Что 
ты сделал для повышения произ
водительности труда?».

Секретарь партийной организа
ции цеха Павел Спиридонович Ш у- 
лев говорит о больших неисполь
зованных резервах, о разнице в 
выработке отдельных рабочих, о 
примере передовиков.

—  На Пленуме ЦК КПСС 
Н. С. Хрущев советовал: «В ы  пой
дите к рабочим, откровенно пого
ворите с ними и скажите, что на
до поднять на такой-то уровень 
производительность труда и за 
счет чего это можно сделать. Ра
бочие сами нам подскажут, пото
му что у каждого рабочего есть 
свой резерв». Эти слова обраще
ны й  к нам, да.чата, —  говорит 
руководитель бригады коммуни
стического труда штамповщиц .Па
риса Ващенко. —  Давайте поду
маем, на сколько мы можем повы
сить технические нормы для себя, 
ведь мы все их перевыполняем.

Работницы продолжили разговор 
о своих резервах, о том, что им ме
шает работать еще лучше.

Бригаду Ларисы Ващенко хоро
шо знают на Томском манометро
вом заводе. Раньше ею руководила 
Александра Ивановна Ермолаева. 
Сейчас Александра Ивановна руко

водит сменой, в которой трудятся 
и девчата бригады. Бригада рабо
тает дружно, за последние годы 
значительно повысилась квалифи
кация штамповщиц, улучшилась 
организация труда. Все штампов
щицы овладели смежными про
фессиями. Все члены бригады 
значительно перевыполняют дей
ствующие технические нормы. 
Бригада уже давно работает в счет 
пятого года семилетки.

—  На большинстве операций 
мы можем уже сейчас повысить 
технические нормы, —  единодуш
но заявили члены бригады.

Сразу же после беседы тща
тельно взвесили резервы на всех 
операциях. Решили просить адми
нистрацию повцеить действующие 
нормы на девяти операциях из 
шестнадцати.

Так появилось заявление, под
писанное всеми членами бригады: 
«М ы , рабочие-штамповщицы, чле
ны бригады коммунистического 
труда Ларисы Ващенко, —  напи
сали работницы, —  просим руко
водство . наш его, штамповочного 
цеха повысить наши техцичесв^е 
нормы на штамповку деталей для 
манометра-МТС-16 на девяти опе
рациях в среднем на 30 процен
тов.

Новые нормы, которые мы про
сим нам повысить, обязуемся вы
полнять за счет улучшения орга
низации труда, уплотнения рабоче
го времени, постоянного совершен
ствования нашей квалификации.

Это будет наш скромный вклад 
в дело дальнейшего развития эко
номики нашей страны».

Администрация, партийная и 
профсоюзная организации цеха

поддержали, ценный почин брига
ды штамповщиц. Несколько дней 
бригада работает уже по новым 
нормам. Как и предполагали пере
довые штамповщицы, новые нор
мы выполняются успешно.

У  бригады Ларисы Ващенко 
появились последователи. Коллек
тивы некоторых других бригад 
штамповочного цеха 8 попро-  ̂
СИЛИ администрацию цеха повы
сить им технические нормы также 
на 30 процентов.

Есть последователи доброго на
чинания штамповщиц и в других 
цехах. Слесарь-сборщик цеха iN5 3 
Владимир Долин попросил повы
сить ему техническую норму на 
10 процентов. По новым техниче- S 
ским нормам, повышенным по S 
просьбе рабочих, трудятся токари- S 
револьверщики тт. Парафейнико- S 
ва, Малинина, Королев, Чернов, » 
Родченко и Сомов из цеха IN» 2. »

Движение за повышение техни- | 
веских норм —  яркий пример за- )  
боты рабочих о ро&^е производи,- S 
тельности труда. Этими патриоти- ! 
вескими делами передовые прибо- | 
ррстроители отвечают на p?niei^8 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС.

'  С. ЛАНЦМАН,

инженер бюро технической 
информации Томского мано
метрового завода.

*♦*
На снимке; сменный мастер 

А. И. Ермолаева (слева) поздрав
ляет членов бригады комму
нистического труда Галину Ва
щенко, Ларису Ващенко, Таи
сию Сивинкову, Валентину 
Строганову, Симу Копыч, Любу 
Беседину с выполнением повы
шенных норм.

Награждение 
работников архивов

Президиум Верховного Совета 
РСФСР Указом от 17 декабря 1962 
года за многолетнюю плодотворную 
работу и в связи с 250-летием архив
ного дела в нашей стране наградил 
почетной грамотой Президиума Вер 
ховного Совета РСФСР:

1. Виноградову Валентину Георги
евну —  директора Центрального гО' 
сударственного архива РСФСР Далъ 
него Востока.

2. Лысеннову Анну Игнатьевну —
секретаря Центрального государст
венного архива РСФСР Дальнего 
Востока. ■ ' ■ ,

3. Чугунова Михаила Иванойича—
заведующего партийным архивом 
Томского обкома КПСС. ' ,

4. Шихову Августу Дмитриевну—  
архивно-технического сотрудника ми- 
крофотолаборатории архивного отде
ла исполкома Томского областного 
Совета депутат,ов трудящихся.

«МАРС-1» В ПОЛЕТЕ
Межпланетная станция «М арс-1 » продолжает свое движение к плане

те Маре. '
На 8 часов московского времени 20  декабря станция будет находиться 

в созвездии Возничего в точке с астрономическими коердинатами: прямое 
восхождение —  6 часов 40 минут, склонение —  42 градуса 25 минут. 
В это время расстояние от станции до Земли составит 17 миллионов 577 
тысяч километров.

В период с 11 по 17 декабря были проведены очередные сеансы радио
связи с межпланетной станцией «М арс-1 ». Последний сеанс состоялся 
16 декабря, когда станция находилась на удалении 15 миллионов 840 ты
сяч километров от Земли. Обработка полученной телеметрической информа
ции показала, что системы и агрегаты станции продолжают работать 

нормально. Температура и давление на борту станции поддерживаются в 
заданных пределах.

Готовясь к весне 
Технику отремонтируем к 1  января

Весну пятого года семилетки ме
ханизаторы нашего колхоза готовятся 
встретить во всеоружии. Они дали 
слово всю сельскохозяйственную тех
нику отремонтировать ' к 1 января. 
Обещание, будет выполнено. На i ли
нейку готовности уже поставлены 
все сеялки, плуги, лущильники. Под

готовлен культиватор. Отремонтиро
ваны также 6 зерновых комбайнов из 
девяти, S .гусеничных тракторов из 
семи, 3 ?кодесных трактора из 4 e te -  
рех.

В. ЛЕБЕДЕВ, 
бригадир тракторной бригады 
колхоза «Путь Октября» быщки- 
но-̂ Троицкого района.

Всесоюзный
ф о р у м

историков
МОСКВА, 18 декабря. (ТАСС). Все

союзное совещание истериков откры
лось сегодня в актовом зале Москов
ского университета. Оно посвящено 
мерам улучшения подготовки научно
педагогических кадро® по историче
ским наукам.

Совещание открыл президент Ака
демии наук СССР академик М. В. Кел
дыш. С докладом «Задачи историче
ской науки и подготовки научно-пе
дагогических кадров в области исто
рии» выступил академик Б. Н. Поно
марев.

Вывозка перегноя ПОЛНОСТЬЮ механизирована
В течение зимы рабочим ' нашей 

фермы надо вывезти на' поля 8.700 
тонн перегноя.

В ноябре и в первые дни декабря 
рабочие грузили перегной вручную.

Несколько дней назад на погрузке 
удобрений мы стали применять буль
дозер и погрузочную лопату. Работа 
пошла веселей. Трактористы П. Дом-

ме и Г. Теве ежедневно стали выво
зить на поля по 30 тонн перегноя. Но 
это не предел. Мы думаем ежедневно 
отправлять на поля до 100 тонн удо
брений.

О..БРАЗУЛЬ, 
управляющий Степановской фер
мой совхоза «Корниловский» 
Томского района.

ЧЕРЕПАШЬИМИ ТЕМПАМИ
В прошлом году колхозники сель

хозартели имени Калинина Кривоше- 
инского района вывезли на поля 
3.250 тонн удобрений. Нынче за
планировано вывезти 4.800 тонн. По
ка эта работа подвигается медленно. 
На поля сгружено только 574 тонны 
перегноя.

Черепашьими темпами ведется в 
колхозе и подработка семян. Их за-" 
сыпано в этом году 7.000 центнеров, 
а подготовлено только 1.190 цент
неров.

А. ЛИПОВНА.
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Х О З Я Й С Т В О В А Т Ь  Р А З У М Н О ,
Колхозники сельхозартели 
сКоимуиист» Асиновского 

района подводят итоги года
☆  ☆

^опааасааааоваопапспооао□
° Колхозшши сельхозартели «Коммунист» подвели предвари- | 
g тельные хозяйственные итоги 1962 года. Этому предшествовала g 
□ большая подготовительная работа. По инициативе работников § 
I  Томской группы Госконтроля Совета Министров РСФСР в хо- § 
о зяйстве была проведена глубокая ревизия финансово-хозяйствен- § 
g ной деятельности, с помощью специалистов Асиновского произ- g 
g водственного управления в колхозе разработаны конкретные □ 
g планы развития общественного хозяйства на 1963 год. Все это □ 
g обсуждалось на собрании уполномоченных в колхозе. g
g Ниже мы публикуем материалы с этого собрания. g
CaaaDDDaQaDnanoanDDaaaDQDDDaDDDdDaDaDODDDDanaaaaaDaaaDDDDaaaaaDDDDDDDDol

УСПЕХИ И РЕЗЕРВЫ
Колхозники заслушали доклады 

председателя колхоза Ю. П. Шевчука 
о предварительных итогах 1962 го
да и задачах на 1963  год и сообще
ние Г. А . Ююкина об итогах доку
ментальной ревизии финансово-хозяй
ственной деятельности сельхозартели 
за 10 месяцев 1962 р д а .

За истекшие месяцы 1962 года 
колхоз добился некоторого увеличе
ния производства сельскохозяйствен
ных продуктов и продажи их госу
дарству. Производство мяса по срав
нению с таким же периодом прошлого 
года увеличилось на 32 процента. Го
довой план продажи его государству 
выполнен на 107 процентов. Мяса 
продано на 40 процентов больше, 
чем в предыдущем году.

В хозяйстве создана крупная сви
ноферма, все дойное стадо переведе
но на механическое доение; коровы 
переведены на беспривязное содержа
ние; внедрен подсосный метод выра
щивания телят; внедряется интенсив
ный откорм крупного рогатого скота.

Льноводы с 330 гектаров получили 
урожай льносемян по 2,94 центнера 
и по 15 центнеров льнотресты с гек
тара, а льноводы каракольской брига
ды —  по 4 ,44 центнера льносемян. 
Сельхозартель ото льна получила до
хода 166,5 тысячи рублей, а к кон
цу года доход должен составить не 
менее 205 тысяч рублей.

Колхоз перевыполнит план дохо
дов— вместо 452 тысяч рублей полу
чит 480 тысяч рублей денежного до

хода.
—  Но мы далеко не использовали 

своих резервов для роста обществен
ного хозяйства, -=- заявил тов. Шев
чук, —  и поэтому недодали государ
ству большое количество сельскохо
зяйственной продукции. Получен низ
кий урожай зерновых культур. В 
среднем собрали только по 8,9 цент
нера зерна с гектара. Это на один 
центнер ниже урожая 1958 'Topaj 
Колхоз в течение десяти 'лет по Vipo’  
жайности топчется, на одном месте и 
в среднем ежегодно собирает -по 
9— 10 центнеров зерна с гектара, 
хотя передовые бригады на отдель
ных полях получают по 16— 18 и 
до 20 центнеров зерна с гектара.

Резервы для повышения урожай
ности плохо используются. Это не 
случайно. В колхозе все еще не из
жита травополка, большое количество

земли занимается малоценными куль
турами. В прошлогодней структуре 
посевов большое место занимали по
севы овса —  22 процента, но было 
мало кукурузы —  3,9 процента, гО' 
роха —  только 1 процент пашни.

В результате не выполнен наме
ченный план производства зерна, 
сорвано выполнение плана продажи 
хлеба государству.

Получен низкий урожай кукурузы, 
свеклы, картофеля и других куль
тур. За 1962 год гектар пашни дал 
только 5,5 центнера кормовых еди
ниц. Недостаток кормов сдерживает 
рост и повышает себестоимость прО' 
дукции животноводства. На 100 
гектаров сельхозугодий нынче 
произведено только по 20,3 цент
нера мяса, свинины на 100 гектаров 
пашни —  по 15,6 центнера. Себе
стоимость молока с 16 p y i  63 коп. 
в 1961 году снизилась до 13 руб. за 
центнер, мяса —  с 67 руб. 25 коп. 
до 57 руб. 58 коп. Если бы было ор
ганизовано выращивание и откорм 
скота на дешевых кормах собственно' 
го производства, себестоимость про
дуктов животноводства снизилась бы 
куда больше.

Тов. Шевчук сказал:
—  В ходе подготовки к собранию 

специалисты Асиновского управления 
помогли нам пересмотреть структуру 
посевных площадей. Вот что предсто' 
ИТ сделать. Прежде всего важно уве
личить посевы зерновых культур ■ 
они должны занимать не менее 60 
процентов пашни. Следует увеличить 
и посевы гороха с 37 до 200 гекта
ров, сократить посевы овса с 22 до 
10— 13 процентов. Кормовые куль
туры должны занять не менее 24— 25 
процентов пашни, в том числе куку
руза —  не менее 6 процентов. Необ
ходимо добиться урожая зерновых 
культур не менее 13,6 центнера зер
на с гектара, кукурузы —  не менее 
300 центнеров с гектара, притом с 
jibH.aiKJite в. молочно-восковой, спело
сти. В среднем планируется с каж
дого гектара пашни получить не,.м^- 
нее 15 центнеров-жормовых единиц.' 
Только при этом условия мы можем 
удовлетворить свои потребности в 
зерне, больше продать его государст
ву и создать прочную кормовую ба
зу для общественного животновод
ства.

Копейка рубль бережет, 
а копейку не берегут

С большим вниманием заслушали 
собравшиеся сообщение тов. Ююкина 
об итогах документальной ревизии 
финансово-хозяйственной деятельно
сти колхоза.

В хозяйстве имеются крупные не
достатки в организации, учете и оп
лате труда, отметил докладчик.

Учет техники в колхозе запущен. 
Допускается огромный перерасход за
пасных частей и 1орюче-смазочных 
материалов. Так, перерасходовано 
свыше 15 тонн бензина, в том чис
ле больше 11 тонн— шоферами. Зна
чительная часть его пошла на лич
ные нужды людей, имеющих мото
циклы, а мотоциклов у  колхозников 
больше 50.

Из-за бесконтрольности в хозяй
стве разворовывается льняная мяки
на, а свиней сейчас кормят покупны
ми кормами и концентратами.

Запущен первичный учет. В пер
вой бригаде ПС документам числится, 
что с площади 96 гектаров навяза
но 96 .000  снопов льна, при подаче 
на воза их стало 125.000, а с воза 
на клади «перелож ено» уже 141.000 
снопов. И за все это начислены тру
додни.

Подменные доярки получают опла
ту не за надоенное молоко, а за 
количество выходов на работу. 
Зато за надоенное подменной до
яркой молоко трудодни начисляются 
выходной доярке. Получается, что за 
одну и ту же продукцию оплата про
изводится дважды. Подобных фактов 
много.

Нередко трудодни начисляют
ся вообще неизвестно за что. А , это 
тяжелым бременем ложится на себе
стоимость продукции. Не случайно в 
колхозе 1 центнер собранной золы 
обошелся в 2 рубля 75 копеек, чуть 
ли не в два раза дороже стоимости 
центнера минеральных удобрений.

Есть факты хищения продукции. 
На Ново-Николаевской ферме потеря
ли  135 центнеров молока базисной 
жирности. Причина этого —  завыше
ние остатка жира в обрате и расхи
щение продукции..

—  Мы обнаружили такой факт, ‘— 
рассказывает тов. Ююкин. —  Когда 
на ферме во флягах определили жир

ность молока, она нигде не превыси
ла 3,7 процента. Молоко же в би
дончиках у  сторожей Романова и 
Полежаева почему-то имело жирность
7,5 процента.

Обсчитывали колхоз работники Но- 
во-НиколаевскОго маслозавода. Они 
принимали молоко с заниженной жир
ностью (колхоз на этом потерял 12 
■тонн молока). Это обман, и виновни
ки обязаны возместить колхозу убыт
ки.

На собрании приводили факты бес
хозяйственности по всем бригадам и 
фермам. Только за счет хищений и 
потерь малоценного инвентаря в этом 
году хозяйство несет более 3.000 руб
лей убытка. Теряются не только меш
ки и лопаты, бесследно исчез мотор 
стоимостью в 1 .800 рублей. При пе
редаче склада запчастей у  кладовщи
ка тов. Порывкина не хватило запча
стей на 1.650 рублей и 4 тонн го
рючего. До сих пор не решен вопрос, 
кто должен нести ответственность за 
это.

Из-за бесхозяйственности в теку
щем году во время уборки потеряна 
значительная часть урожая.

По неполным подсчетам, только и г  
за расточительного отношения к рас
ходованию электроэнергии, мелкого 
инвентаря, запасных частей к трак
торам и сельскохозяйственным маши
нам, горючему и другим материалам 
и средствам на каждый трудодень 
колхозники в текущем году недополу
чат по 25— 30 копеек.

Копейка рубль бережет, но здесь 
копейку не берегут.

С П Р А Ш И В А Т Ь  С К А Ж Д О Г О !
Я  считаю, что в получении низко- А . К О М Л Е В , начальник  земледелии. Создали комплексные

го урожая виноваты прежде всего 
мы, механизаторы, а не засушливая 
погода. Там, где поле было обработано 
по-хозяйски, зерно посеяно вовре
мя, там и урожай хороший.

Мы плохо обрабатываем поля. Ни
где не проводили углубления пахот
ного горизонта, хотя во всех отчет
ных листах указывается глубина 
вспашки 27 сантиметров. Не приме
няем прикатывания почвы, перекре
стного и узкорядного способов сева. 
Вина за низкий урожай в первую 
очередь ложится на нас —  начальни
ков механизированных отрядов. Мы 
еще недостаточно требовательны к 
людям, не всегда умеем правильно 
организовать работу, а потом за счет 
качества наверстываем упущенное.

У  нас запущено семеноводство. 
Сортовых посевов очень мало. Мы не 
имеем специализированной бригады 
или звена по выращиванию семян, а 
на семена пускаем те посевы, где 
стеблестой погуще да колос получ
ше. Агроном колхоза тов. Лихачев 
все сидит и ждет, что ему кто-то 
укажет, где брать сортовые семена, а 
сам мало заботится о переходе на 
сплошные сортовые посевы. И сей-

м еха н а зи р ова н н ого
от р я д а

%
час еще не все семена подработаны, 
их надо менять на сортовые. Очистка 
идет плохо.

Почему же руководители колхоза' 
и парторганизация не берутся за раз
решение этого вопроса!

' Во время уборки мы потеряли мно
го хлеба из-за потрав. На полях пас
ся чуть ли не весь скот колхозников. 
Но никто не ответил за потравы.

Комбайнеры тоже хлеба потеряли 
немало. Взять, например, Морозова. 
Его за работу хвалили, а сколько 
он зерна в полову и солому загнал, 
об этом он один знает. Вот почему мы 
не выполнили плана продажи хлеба 
государству и не имеем в достатке 
фуража для скота.

Обсуждая предварительные итоги 
нынешнего года и намечая планы на 
1963 год, надо прежде всего навести 
порядок в учете труда, повысить 
спрос с каждого за пО'рученяое дело.

В ньшешнем году мы по примеру 
алтайских механизаторов перешли 
на новую форму организации труда в

механизированные отряды. Весной 
они работали хорошо, а вот сейчас 
распадаются. Все дело упирается в 
о^плату труда механизаторов. Мы ра
ботаем, если можно так выразиться, 
«в  общий котел » и «плату труда про
изводим согласно квалификации ме
ханизатора. Получается много спо
ров, неразберихи. Правление нам 
помочь не может: само не знает, 
как выйти из положения. Я  не раз 
слышал, читал в газетах об успехах 
в работе механизированных отрядов 
в других районах области. Надо бы 
обобщить этот опыт. Мы об этом не
сколько раз поднимали вопрос перед 
работниками Асиновского производст
венного управления, но пока без 
толку.

Механизированные отряды в на
шей области работают уже два года. 
Но я не слышал, чтобы их опыт был 
обобщен, чтобы областное управление 
производства и заготовок сельскохо
зяйственных продуктов или работни
ки «Сельхозтехники» порекомендо
вали нам, как .лучше организовать 
работу отряда, решить неясные воп
росы.

А Д О  П Е Р Е Х О Д И Т Ь  
Д Е Н Е Ж Н У Ю  О П А А Т У

ЕсЛи мы так же будем хо
зяйствовать в новом году, то нечего 
и думать об успешном выполнении 
намеченных планов по увеличению 
производства и снижению себестои
мости нашей продукций.
. У  нас нет планового расходования 
трудодней, нет их учета. Сколько 
трудодней надо затратить на выра
щивание той иля иной культуры, про
изводство того или иного вида про
дукции, это не подсчитано. Только 
в конце года мы подводим итог, 
сколько трудодней израсходовано по 
бригадам, то есть констатируем факт. 
Это порочная практика, которая ве
дет к разбазариванию трудодней, к

Л. З А Г О Р О Д О К  и и, 
к о л х о зн и к

неправильной оплате труда. Труд лю
дей, непосредственно производящих 
продукты животноводства и расте
ниеводства, нередко оплачивается 
ниже, чем труд людей, занятых на 
вспомогательных работах. Некоторым 
сторожам на фермах начисляется 
трудодней больше, чем дояркам и 
скотникам. А на Минаевской ферме 
сторож, как числится по документам, 
за месяц отработал 62 дня.,

А вот еще один случай разбазари
вания трудодней. За кладку обыкно-

За бесхозяйственность 
мы все в ответе

1̂ ,, П У Ш К А Р Е В , член  реви зи он н ой  ком иссии

За бесхозяйственность мы все в 
ответе. У  каждого из нас должна 
болеть душа за потерю килограмма 
зерна, молока, каждого снопа льна, за 
неправильное расходование и раст
ранжиривание колхозной копейки. От 
общественного богатства сельхозарте
ли зависит материальное благосостоя
ние колхозника. Но не каждый это 
понимает и не каждый старается 
тянуть в общий котел, а бывает, на
оборот, —  к себе больше гребет.

Нередко мы не замечаем вопию
щих безобразий. В михайловской 
бригаде у  звеньевой по льну кто- 
то укоротил мерную сажень на 12 
сантиметров и заострил концы. По 
молодости и по неопытности звень
евая не обратила на это внима
ния и делала все замеры укорочен
ной саженкой. Что ж е в результате 
получилось? А вот что. Сеяли льна 
82 гектара, а убрали, как значится 
по документам, 96 гектаров. В ре
зультате бригада за уборку несуще
ствующего льна получила из общей 
кассы около 400 рублей. Поднялась 
же у  кого-то рука сделать такое! 
Член ревкомиссии тов. Дубравин, ра
ботающий в михайловской бригаде 
учетчиком тракторного отряда, не за
метил обмана.

Проходим мы мимо таких фактов:

недопахал трактбр'йст поле, мётроВ 
десять не доехал до края и выключил 
плуг. Сегодня так, завтра так... 
Глядишь, такие недопашкй' в об
щей сложности составят за год )ie- 
сятки гектаров. И выходит, сколько 
мы ни осваиваем новой земли, а 

пашни в обработке прибавляется ма
ло. В этом году, например, потеряно 
50 гектаров пашни.

Некоторые шоферы почему-то счи
тают, что закрепленная автомашина 
перешла в их собственное пользова
ние. Захотел— к куму в гости на ней 
поехал, 'пожелал —  дров кому-то 
привез, А не пожелал —  никакими 
судьбами не допросишься. И бригадир 
другой раз не поможет. Даже тракто
ристы зачастую используют тракто
ры для личных нужд и ни копейки 
за это не платят в колхозную кассу.

Конечно, правление, ревизионная 
комиссия виновны в том, что очень 
плохо организуют контроль за рабо
той людей. Ну, а те, кто так делает, 
что думают? Неужели они не пони
мают, что, обманывая колхоз, нано
сят ущерб общему делу?

Надо, чтобы каждый из нас сам 
это понимал, сам себя контролировал. 
Ну, а если у кого совесть совсем 
потерялась, так ему надо помочь ее 
найти.

венной печи в колхозном доме печни
ку начислили 84 трудодня и записа
ли 52 рабочих дня. Золотая печка 
получилась.

Система оплаты труда в трудо
днях устарела, задерживает развитие 
хозяйства. Я  предлагаю перейти на 
денежную оплату труда без трудодня 
Тогда мы быстрее внедрим хозрасчет 
во всех отрасли хозяйства, поставим 
полностью оплату труда в зависи
мость от его производительности.

•А- -йг

Советы специалистов
в  анализе итогов хозяйственной 

деятельности колхоза активное уча
стие приняли специалисты Асинов
ского производственного управления.

Вот каковы их мнения, выводы, 
рекомендации по отдельным отрас
лям хозяйства.

А. Ендэров — старший зоотехник 
управления: Большой недостаток в 
свиноводстве —  отсутствие туровых 
опоросов. Опоросы вообще не плани
руются. Это приводит к тому, что ле
том и осенью, когда есть дешевые 
корма, откармливать некого. Массо
вый откорм свиней приурочивается 
к зимним месяцам, когда корма доро
гие и условия содержания ухудша
ются. Второе: очень низка выжи
ваемость поросят, особенно от разо
вых свиноматок. Свиноматки мало
весные и не в состоянии выкормить 
всех народившихся поросят. Третье: 
неправильное использование кормов. 
В ноябре, например, свиньям скорм
лено 548 центнеров концентратов, а 
привеса получено только 48,8 цент
нера. Выходит, что на один центнер 
привеса израсходовано 11,2 центне
ра хлеба плюс 10,2 центнера си
лоса, или по 12,7 кормовых едини
цы на килограмм привеса.

Рекомендую ' обратить особое вни
мание на комплектование маточного 
поголовья свиней, довести живой вес 
каждой основной свиноматки до 150 
килограммов, а разовой —  до 100 
килограммов. Внедрить в практику 
туровые опоросы и две трети поро
сят получать в первом и втором квар
талах. Тогда основное поголовье от
кормочников можно будет откармли
вать летом и осенью на дешевых под
ножных кормах. Для зимнего ко'рмле- 
ния больше заготовить картофеля, 
комбинированного силоса, сахарной 
свек.аы и сена для приготовления сен
ной муки, а также заготовить в до

Поставить на место 
хапуг и рвачей

Н, Д Е В Я Н И Н , бри га ди р  т рет ьей бри гады

Колхоз наш неплохой, основная 
масса людей трудится добросовестно. 
Но- работать можно во сто крат луч
ше. Важно только, чтобы все труди
лись хорошо. А у нас есть люди, ко
торые диктуют свои условия, прежде' 
чем пойти'на работу. Мне, как бруЁа- 
диру, приходится сталкиваться с по
добными фактами. Некоторые колхоз
ники, потеряв стыд и совесть, прямо 
заявляют: «Е сли  начислишь столько- 
то трудодней, пойду на эту работу, 
не начислишь —  не пойду». Некото
рые путают свое, личное с общест
венным. В этом виноваты в первую 
очередь бригадиры. Мы не желаем

утруждать себя лишними хлопотами, 
не ставим на подотчет людям каж
дую-веревку, грабли, лопату, мешок., 
И не спрашиваем потом ответствен
ности за сохранность имущества. Не, 
делаем BTorOf,. видимо, потому, ..что! 
правление не спрашивает'за это ’С' 
нас.

Надо менять эти порядки. Я под
держиваю предложение Анатолия За- 
городского о переходе на денежную 
оплату труда. Это надежное средство, 
которое даст возможность обеспечить 
резкое повышение производительно
сти труда на всех участках производ
ства.

статочном количестве витаминных я 
минеральных кормов.

По-хозяйски использовать имею
щиеся корма сейчас: комбикорм — ' 
обязательно в смеси с силосной па
стой и сенной мукой.

Надо немедленно всех телят стар
ше шестимесячного возраста переве
сти на интенсивный откорм и при 
достижении ими соответствующего ве
са быстрее сдать государству. В 
1963^ году колхоз должен полностью 
перейти на интенсивный откорм мо
лодняка крупного рогатого скота.

П. Лузин — старший экономист 
управления: Нормирование и оплата 
труда в колхозе поставлены вне за
висимости от количества, качества и 
себестоимости произведенной про
дукции. Как Правило, доярки в сред
нем за месяц зарабатывают по 75—  
90 трудодней, а обслуживающий пер
сонал фермы, то есть люди, не уча
ствующие непосредственно в произ
водстве молока, —  по 90— 100 тру
додней.» Начисление трудодней не 
контролируется.

Рекомендую' прежде всего пере
смотреть нормы выработки и тарифи
цировать все работы, навести поря
док в первичном учете труда. Разра
ботать меры по переходу на денеж
ную оплату труда без трудодня.

А. Фурсов — главный инженер 
управления; Кормовые единицы надо 
уметь считать всем, начиная с меха
низаторов, потому, что они выращива
ют урожай. Вот как сработали меха
низаторы колхоза в текущем году. 
Средняя выработка за смену состави
ла  5,8 гектара мягкой пахоты, на 
каждом гектаре сэкономлено по 6,5 
килограмма горючего. Но эта эконо
мия в значительной степени достигну
та за счет ухудшения качества поле
вых работ и. недополучения урожая 
всех культур. В целом по сельхозар
тели механизаторы недоработали 
4,924 гектара в переводе на Мягкую 
пахоту.

Допущен большой перерасход 
средств на содержание техники. Не
которые машины , эксплуатируются 
на износ.

Рекомендую! внедрить новую си
стему технического обслуживания 
при помощи мастеров-наладчиков; со
вершенствовать работу комплексных 
механизированных отрядов, особеино 
упорядочить вопрос с оплатой труда 
механизаторов; построить теплый га
раж для тракторов и создать мехаий- 
ааторам нормальные условия дл|[ 
'э1к’сплуатации машин, особенно в зим
нее время.

Главный агроном управления тов. 
Охота рекомендовал, какую структу
ру посевных площадей принять sa 
1963 год, как и за счет чего улуч
шить использование колхозных, зе
мель.

Пробудить совесть 
у н е р а д и в ы х
Ю , Ш Е С Т А К О В , к ол хозн и к

Работники Госконтроля вскрыли 
много фактов бесхозяйственности, 
разбазаривания общественных
средств. Я  добавлю несколько но
вых.

На бурение скважины колхоз за
тратил большие деньги, а скважина 
вот уже пятый год бездействует. Но
вый свинарник принят в эксплуата
цию, но в столовой вместо цементи
рованного попа —  сейчас грязь по 
колено. Строители допустили брак, 
а тот, кто принимал этот свинарник, 
невнимательно отнесся к делу.

Еще пример. Купили мы мельни
цу, но она вот уже три года бездей
ствует.

Привыкли у нас к бесхозяйствен
ности, смирились с ней.

Правление, партийная организация

За мужниной спиной
А , М Е Т Л О В А , к ол хозн и ц а

Многие колхозницы —  жены не
которых бригадиров, заведующих 
фермами, специалистов и механиза
торов— сидят дома, эа мужниной спи
ной прячутся от работы в обществен
ном хозяйстве. Некоторые из них по
хваляются этим, стараются принарод
но высказать свое презрение к кол
хозной работе,. Скажу о жене нашего 
бригадира Павла Ширяева. Ей при

везли на дом льнотресту для подсор
тировки, а она ее сожгла. Деньги 
колхозные в печке спалила. Вот до 
какой низости дошел человек.

Как-то подоспела одна срочная ра
бота. Мы все пошли, а жена Ширяе
ва и сама на работу не пошла н дру
гих отвлекла —  складчину устрои
ла . И ничего. Все это ей сошло.

плохо занимаются воспитанием кол
хозников. За развитие животновод
ства, за все непорядки в работе ферм 
большую долю ответственности дол
жен нести старший зоотехник тов. 
Балахонов. Но мы не слышали, что
бы правление хоть раз По-серьезно
му спросило у  тов. Балахонова, по
чему у  нас не внедрены туровые опо
росы, почему основную масбу свиней 
мы откармливаем зимой на дорогих 
покупных кормах, а не летом на де
шевых.

Почему у нас сложилось такое по
ложение, что не каждый колхозник 
выступит с критикой на собрании? 
Потому что мы, коммунисты, слабо 
развиваем критику и самокритику, 
не даем должного отпора тем, кто ее 
зажимает.

Я  считаю, дальше так относиться 
к воспитательной работе с людьми
нельзя.

Надо пробудить совесть у  не
радивых. У  нас 65 человек не вы
работало минимума трудодней. Види
мо, есть смысл с каждым в отдель
ности разобраться.

И впредь надо не копить к концу 
года список тех, кто не выработал 
минимума трудодней, а заранее при
нимать меры.

Надо создавать общественное мне
ние вокруг лодырей, нерадивых, а 
самое главн ое :—  со всех строго спра
шивать за порученную работу.

СОБРАНИЕ РЕШИЛО:
Одобрить итоги ноябрьского 

Пленума ЦК КПСС и обеспе
чить резкое увеличение произ
водства и снижение себестоимо
сти сельскохозяйственной про
дукции.

Пересмотреть ет^ктуру по
севных площадей. За счет рас
пашки трав, сокращения посе
вов овса увеличить посевы зер
новых и бобовых культур.

В будущем го|у увеличить ва
ловой c6op>eepHa на 30 процен
тов по сравнению с 1$62 годом. 
Получить урожай зерновых 
культур не менее 13,6 цент
нера с гектара, кукурузы —• 
300 центнеров зеленой мас
сы с початками в молочно-воско
вой зрелости, картофеля — 
120 центнеров, гороха — 15 
центнеров, свеклы — 200 цент
неров, льносемян —  3,5 центне
ра. льноволокна — 3,5 центнера 
с гектара.

В среднем с каждого гектара 
пашни получить не менее 15 
центнеров кормовых единиц.

Увеличить производство моло
ка по сравнению с 1962 годом 
на 20 процентов, мяса — на 35 
процентов.

Увеличить в 1963 г. пого
ловье коров на 15 процентов.

Вывезти на поля 5.900 тонн 
местных удобрений — по 20 
тонн на гектар пропашных куль
тур.

Обязать правление колхоза и 
лично агронома тов. Лихачева в 
1963 году покончить с запущен
ностью в семеноводстве и в 1964 
году перейти на сплошные сор
товые посевы.

Разработать и шире приме
нять, меры материальной заин
тересованности колхозников в 
увеличении производства и сни
жении себестоимости сельскохо
зяйственных продуктов.

Шире внедрять в практику 
достижения науки п передового 
опыта. В 1963 году внедрить:

а) интенсивный откорм круп
ного рогатого скота с откормоч
ным поголовьем не менее 400 
голов;

б) окончательно отработать 
технологию беспривязного содер
жания крупного рогатого скота 
и улучшить работу по искусст
венному осеменению;

в) часть кукуруйы посеять па
рафинированными семенами:

г) внедрить комплексную меха
низацию и организовать механи

зированное приготовление кор
мов на фермах: выделить меха
ника по механизации трудоем
ких процессов на животноводче
ских фермах-:

д) внедрить туровые опоросы 
свиней и откормить 1.500 сви
ней для продажи их государст
ву:

е) снизить затраты кормов на 
единицу привеса за счет заготов
ки комбинированного силоса, 
сенной муки и других дешевых 
кормов;

ж) применить искусственное 
осеменение свиней с 1963 года:

з) улучшить луга и пастбища 
на площади 800 гектаров:

и) шире применять стимулято
ры роста в растениеводстве и 
животноводстве;

к) на всей площади посевов в 
будущем году обеспечить пред
посевное и послепосевное при- 
катывание почвы: провести хим- 
прополку льна, семенных участ
ков и кукурузы на площади 
1.000 гектаров.

Объявить поход против бес
хозяйственности и расточитель
ного отношения к общественно
му добру. Наглухо закрыть все 
ходы и щели для тех, кто не ра
ботает, а тянет руки к колхозно
му добру. Обязать правление 
шире привлечь общественность 
к борьбе с бесхозяйственностью. 
Создать на фермах, в бригадах 
посты общественного контроля и 
по-боевому организовать их ра
боту.

Упорядочить использование 
транспорта для личных нужд 
колхозников.

Потребовать от бригадиров, 
заведующих фермами, начальни
ков мехотрядов, специалистов 
покончить с фактами примирен
ческого отношения к бракоде- 

^лам, всем тем, кто недобросове
стно, нечестно относится к по
рученному делу.

Обязать правление навести по
рядок в организации, учете и 
оплате труда, ежеквартально 
анализировать итоги финансово- 
хозяйственной деятельности в 
целом по хозяйству и по брига
дам в отделыгасти и обсуждать 
эти итоги на бригадных собра
ниях.

Для усиления экономического 
руководства деятельностью кол
хоза обязать бухгалтера тов. 
Реута перестроить систему уче
та; обязательно иметь в штате

квалифицированнорв плановика* 
экономиста.

Поручить правлению разрабо
тать конкретные меры для пере
хода в 1963 году на денежную 
оплату труда.

Обязать инженерно-техниче
ских работников, всех механиза
торов улучшить использование 
техники, покончить с разбазари
ванием горючего, добиться эко
номии средств на содержание 
машин.

Просить Асиновское управле-. 
яие помочь сельхозартели быст
рее внедрить в жизнь новую 
систему технического обслужи
вания машин при помощи масте
ров-наладчиков по опыту совхо
за «Ермак» Омской области.

На основе внедрения в прак
тику нового, передового, улуч
шения организации труда в 1963 
году повысить в целом по кол
хозу производительность труда 
на 30 процентов, в связи с этим 
пересмотреть существующие 
нормы выработки и расценки;

Дальнейший подъем общест
венного хозяйства требует от 
каждого из нас знания эконо
мики производства. Предложить 
правлению организовать цикл 
лекций и бесед с таким расче
том, чтобы каждый колхозник 
получил минимум экономиче
ских знаний.

Использовать все методы и 
средства воспитательной работы, 
чтобы пробудить совесть у нера
дивых, заставить их честно и 
добросовестно относиться к по
рученному делу, к общественно
му добру.

Упорядочить работу товари
щеского суда.

Считать несовместимым с со
ветской действительностью фак
ты обмана и обсчета колхоза ра
ботниками Ново-Николаевского 
маслозавода. Просить органы 
контроля и прокуратуры при
влечь к уголовной ответствен
ности лиц, виновных в обмане 
колхоза. Улучшить работу кол
хозной лаборатории по опреде
лению качества продаваемой го
сударству молочной продукции. 
Организовать общественный 

' контроль за деятельностью Но
во-Николаевского маслозавода.

Обязать правление доложить 
на отчетно-иыборном собрании о 
ходе выполнения настоящего 
постановления.

Г
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На темы воспитания П О Д РО СТО К
Мальчишке 13 лет. Только тринад

цать. Вчера он еще не задумывался 
над этой цифрой, а сегодня вдруг сде
лал вывод, что тринадцать лет  —  
уже много. И сразу почувствовал се
бя взрослым. Прежде всего, досталось 
детской челке —  красноречивому 
признаку, младшего возраста: такая 
прическа теперь явно не устраивает 
мальчишку. Проводится строгая ре
визия одежды. Зло берет тринадца- 
тйлетнего, что ботинки у  него из 
детского универмага.

Подобная ревизия идет и в душе 
ребенка, только неизмеримо более 
сложная. Ведь если, заботясь о сво
ем внешнем облике, он сверяет его по 
эталону —  «ка к  у  взрослы х», то 
свое поведение он может измерить 
этой меркой далеко не всегда. Во- 
первых, потому, что не знает, как в 
тех или иных случаях поступают 
взрослые, а во-вторых, оттого, что 
не в силах понять зачастую мотивов 
их поведения.

На особенности переходного воз
раста ссылаются и педагоги и роди
тели, пытаясь порою все трудности 
воспитания подростка свести к этим 
особенностям, оправдать ими свои 
промахи. Появилось даже выраже
ние «опасный возраст».

Нет, не опасный, а замечательный 
это возраст, когда, окончательно не 
простившись с привычками детства, 
важно и очень искренне заявит вам 
подросток: «Что я маленький что 
л и ? »  И вы увидите, как на глазах 
взрослеет человечек: становится
серьезнее, рассудительнее, требова
тельнее к себе, как приходят к не
му первые радости самостоятельно
сти.

Вы обязаны протянуть вчерашнему 
мальчишке или девчонке руку, чтобы 
пошли они в мир взрослых радостно 
и  прямо, во весь свой, пусть неболь
шой еще, рост. Только не надо , де
лать этого со снисходительной не
брежностью, с которой заботятся о 
малышах: «Н а  ручку, держись, а то 
упадеш ь». Ранить просыпающуюся 
гордость подростка в это время лег- 
цё всего.
, Человек почувствовал себя силь
ным. Очень хорошо! Ведь все добрые 
поступки рождает сила разума и си
ла чувств. Искусство воспитателя—  
№ деть,' направлять и развивать креп
нущие силы подростка. •

Конечно, разные бывают характе
ры. Но чаще всего энергия у подро
стка брызжет через край, вкусы его 
неустойчивы, привязанности часто 
меняются, И тут ничего не поде
лаеш ь: человек приобретает жизнен
ный опыт, хочет все узнать, все 
•понять, увидеть, перепробовать. А 
взрослые иногда оказываются не под
готовленными к такой порции моло' 
лш.  запросов. Вместо того, чтр]б|Д 
чутко руководить силами .роста, они 
их искусственно сдерживают. Дома 
на тринадцати - пятнадцатилетнего 
все чаще начинают Покрикивать: 
«Зам олчи !», «Н е  лезь не в свое де
л о » ,  «Подрастешь —  узнаеш ь» и 
Т. д. В школе тоже не всегда замена' 
ют наклонности ученика, не всегда 
Стараются направить его энергию в 
полезное русло, дать пищу его инте
ресам.

И тогда подросток ищет занятия 
сам и иногда встает на ложный путь.

В Парабели группа подростков со
биралась летом путешествовать. Это 
была их мечта и их тайна. Мальчи
шечьи руки сделали чертежи лодки, 
гордо именуемой яхтой. Сначала Все 
выглядело романтично. Володя Суху- 
шин—  непререкаемый авторитет сре
ди своих товарищей —  укомплекто
вал экипаж’ «Ласточки», отдал «при
каз» о назначении «мичмана», «боц 
мана» и «радиста», начал вести «вах
тенный ж урнал». Но где взять необ
ходимые вещи, снаряжение для пла
вания? Володя рос эгоистом, помнил 
лишь о своих правах, а об обязанно
стях перед коллективом воспитателей 
и сверстников не вспоминал. Наску
чит ему сидеть на уроке —  покидает 
класс и бегает по улице. Захочется 
приобрести такую вещь, как у со- 
классника, —  он ее выменивает или, 
пользуясь своей силой,, попросту от
нимает. В этот раз oiH долго не заду
мывался: стоят на зимнем отстое су
да, значит, он организует набеги сво
ей «команды» на новенькие катера, 
и мальчишки возьмут там все. Что на
до. Так он «вдохновил» на воровство 
других и сам стал вором.

«Ласточка» так и не ушла в пла
вание. В олодя , Сухушин, учащийся 
Парабельской восьмилетней школы.

попал в детскую воспитательную ко
лонию. Родителям остальных «ч л е 
нов экипажа» пришлось уплатить 
штрафы.

Ноябрьским вечером три подрост
ка —  учащиеся школы №  48 города 
Томска —  перелезли через забор и 
оказались на территории Томского 
трамвайного треста. Они зашли в 
трамвайный вагон. Старший из них 
Иван Заика включил мотор. Радова-, 
лись мальчишки: значит, несмотря на 
«двойки» в табелях, они кое-что мо
гут и умеют, если трамвай движется 
взад и вперед, подчиняясь их воле. 
А результат? Сожжены два мотора, 
нанесен большой ущерб тресту. Уча
щихся пригласили в милицию.

В обоих случаях налицо педагоги
ческий брак. Но, конечно, не только 
школы. В семьях не знали, чем за
нимаются их дети, о чем мечтают, с 
кем дружат. И если учителей можно 
упрекнуть в том, что они не заме
тили того рубежа, на котором ребе
нок становится подростком, то роди
тели этих мальчиков поторопились 
посчитать сыновей совсем взрослыми. 
До известного времени они водили 
их за ручку, а потом решили: пусть 
«довоспитываются» сами, и предоста
вили им свободу действий —  совсем 
бесконтрольную, явно преждевремен
ную.

И Володю Сухушина и непроше
ных экскурсантов по трамвайному 
парку подвела вовсе не любовь к тех
нике. Если б с ранних лет им при
вивали уважение к результатам че
ловеческого труда, воспитывали в 
них бережливость, честность, —  ни
какая романтическая идея не смогла 
бы их заставить протянуть руку к чу
жому добру; они б не посмели пор
тить то, что создали люди труда.

Все это так. Но согласитесь с тем, 
товарищи взрослые, 'что в подобных 
поступках отражается и жажда дея
тельности, стремление подростка ис
пытать "свои силы, свой характер. 
Только в данном случае старшие, ви
димо, не подсказали им правильных 
путей для таких испытаний. Тот же 
Володя Сухушин, учитывая его орга
низаторские способности, мог бы В0.3' 
главлять в школе клуб юных моря
ков, заниматься в кружке водного или 
авиамодельного спорта. Мог бы... Но 
в школе спасовали перед эгоизмом 
мальчишки, дали ему характеристи
ку «неисправимого». И плохое, отри
цательное одержало верх над добры
ми чертами в душе подростка. За 
такую нерадостную победу —  стар
шие всегда в ответе.

Прошло то время, когда труд был 
изгнан из рядов педагогического кол
лектива. Сейчас он —  учитель 
юного поколения., Д  . соверщенно 
правильно, что комсомольские и пио
нерские организации, педагоги все 

чаще предлагаю? м€таршеклассниваМ 
•не просто «мероприятия», а действие 
тельно нужные, общественно полез
ные дела. Школьные цехи на боль
ших промышленных предприятиях, 
продукция которых уже не только 
учебная, школьная кукуруза на кол
хозных полях, где ребята сами и аг
рономы, и бригадиры, собственные 
школьные стройки стадионов, теп
лиц и т. д. Это трудовые навыки и 
романтика одновременно.

И все-таки далеко не всегда в 
полной мере используется воспита
тельная сила труда, не всегда он при
носит юным радость большого твор
чества. Иногда он занимает только 
руки, но не головы и сердца.

Подросткам особенно важно видеть 
результаты своего труда, его конеч
ную цель.

надо смелее давать им 
поручения, от которых веет духом 
времени и новизной. Может быть, 
привлечь подростков вместе со взрос
лыми к работе в «бюро добрых ус
л у г »?  Может, доверять старшеклас
сникам контроль за работой школь
ных буфетов, практиковать такое 
шефство «лучш их столяров» и « л у ч 
ших портных» школы над детским 
садом, при котором ребята не один 
раз изготовили для маленьких подо
печных мебель и пошили одежду, а 
взяли бы на себя постоянную заботу 
об этих делах.. Контроль взрослых за 
ними и в этих случаях необходим, 
но только такой, который не отни
мал бы у  детей уверенности, что Эта 
работа дана им всерьез, под их от
ветственность.

Наверное, это отголоски куль
та личности в педагогике: есть еще 
учителя, которых пугает энергия под
ростка, всякое проявление ими само
стоятельности. Много лет в основе

педагогического кредо таких воспи
тателей лежала мысль о том, 
что подростки по своему несложив- 
шемуся характеру, неустойчивой пси
хике не способны к самостоятельным 
решениям, что их натура якобы тре
бует постоянного принуждения со 
стороны В.ЗР0СЛЫХ —  иначе они да
же учиться не смогут. Таких педа
гогов вполне устраивала не созна
тельная дисциплина, а слепое повино
вение младших старшим. Молчали
вые равнодушные тихони были им 
милее задиристых и вездесущих непо
сед.

Учительница отчитывала семи
классника, Тот пытался объяснить 
свой поступок.

“  Я  думал...
“  Меня не интересует, что ты ду

мал. У  тебя еще нос не дорос иметь 
свое мнение.

Стоило ли удивляться, что у  тех, 
кого воспитывали поклонники по
добных теорий, «нос не дора
ста л » до самостоятельности, высо
кой принципиальности и в 18— 20 
лет: ее заглушали раньше.

Педагогам старого типа не понять 
Валерию Ипполитовну Белову —  
опытную учительницу школы №  3 
гор. Томска. Однажды она извини
лась перед мальчиком, которого не
справедливо отчитала накануне. Из
винилась перед лицом всего класса, 
верно полагая, что такое не уронит, 
а, наоборот, укрепит ее авторитет, 
так как школьники еще раз убедят
ся, что учитель принципиален и 
справедлив.

Восьмиклассники (В. И. Белова —  
классный руководитель 8-го класса) 
платят этой учительнице большой 
любовью. Наверное, один из секретов 
ее педагогического обаяния в том, 
что она никогда не отступала от 
принципа Макаренко: как можно
больше требовательности к подрост

ку и как мойсно больше 
уважения к нему.

Взрослеет человек. Не 
надо удивляться, что он 
не хочет больше бегать в 
коротких штанишках.
Надо позаботиться о том, 
чтобы наши педагогиче
ские приемы не отстава
ли  от темпов роста вос
питанников.

Пока складывается ха
рактер подростка, особен
но важен контроль взрос
лых —  не мелочное опе
кунство, а умное руко
водство опытных в жиз
ни людей теми, кто 
только вступает в боль
шую жизнь.

Многое ложится сего
дня на плечи школы. Это 
понятно и правильно. Но 
роль общественности в 
воспитании детей, осо
бенно подростков, у  нас 
далеко не на высоте. По
ка только в домоуправле
нии Jyf! 8 г. Томска со
здана комиссия по работе 
с подростками. В других 
многочисленных комис
сиях предпочитают за-< 
ниматься с детьми младшего 
ста.

Контакт школы и семьи часто кон
чается обоюдным беспокойством за 
учебу и быт учащихся. Редко прихо
дят в школу родители, чтобы возгла
вить технические кружки, помочь 
учителям провести встречи, диспуты 
по темам, которые так интересуют 
подростков.

В долгу у этой категории юного 
поколения и комсомольцы предприя
тий, вузов.

Подросток... Сегодня ребенок, а 
завтра —  строитель коммунистиче
ского общества, тот, кому мы, стар
шие, передадим Эстафету величайшей 
в мире стройки. Значит, его рост, его 
судьба — . наша самая большая за
бота.

возра-

В. БРЫНДИНА.

О ш п р ы т и  а 
« Л е н и н в

в ы с т а в к и  
П  о л ъ ш е  »

МОСКВА, 18 декабря. (Корр. 
ТАСС). В Центральном музее 
В. И. Ленина сегодня состоялось 
открытие выставки «Левин в 
Польше». Она подготовлена Ин
ститутом истории партий при 
ЦК ПОРП и Варшавским музеем 
В. И. Ленина. На стендах пред
ставлены фотодокументы, ри
сунки, плакаты, гравюры, пове
ствующие о пребывании Влади
мира Ильича в Польше, о его 
деятельности по руководству ре- 

.и-волюционным. унижением в Рос

сии и его связях с польскими ре
волюционерами.

• На открытии выставки с 
речью выступил член Политбю
ро Центрального Комитета 
Польской объединенной рабочей 
партии, министр национальной 
обороны ПНР генерал Брони 
Мариан Спыхальский. Затем 
речь произнес член Президиума 
Центрального Комитета КПСС, 
секретарь ЦК КПСС М. А. Сус
лов. -‘

Группа научных работников лаборатории спектро
скопии Сибирского физико-технического института 
разрабатывает методику контроля оптическим мето
дом количества иода, вводимого в кварцевые лампы 
специального назначения. Эта методика позволит 
ликвидировать брак при изготовлении ламп, который 
в настоящее время достигает 30 процентов.

На снимке (слева направо): научный сотрудник 
О. В. Раводина, доцент Т. Н. Попова, инженер 
Е. И. Афонин в лаборатории спектроскопии за про
ведением анализа.

Фото Ф. Хитриневича. .
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В ранге „незаменимых€ i

Преобразилась земля таежного 
Прикетья. За годы семилетки здесь 
выросли новые лесные поселки, укре
пилась техническая оснащенность 
предприятий, появился большой отряд 
молодых специалистов. За 11 месяцев 
этого года лесозаготовители дали го
сударству один миллион 132 тысячи 
кубометров древесины. Из них 21 ты
сячу кубометров —  сверх плана.

Успех дела решили люди, кадры. 
Партийные организации леспромхозов 
добиваются, чтобы во главе всех про
изводственных участков стояли под
готовленные работники, хорошо зна
ющие технику и экономику, обладаю
щие организаторскими способностями.

Но в .районе еще не используются 
все возможности и резервы для уве^ 
личения выпуска продукции. Райком 
КПСС не до конца разобрался с кад
рами на каждом предприятии и 
стройке. И сейчас еще некоторые 
важные участки производства воз
главляют люди, не имеющие необхо
димой подготовки, нужного знания 
производства. Почти 40 процентов

конструкторские
Областной совет Общества 

изобретателей и рационализато
ров провел конкурс на Лучшее 
общественное конструкторское 
бюро и творческую комплексную 
бригаду новаторов. Недавно 
подведены итоги конкурса.

В смотре приняли участие S3 
общественных конструкторских 
бюро, которые разработали и 
внедрили в это время 292 пред
ложения рационализаторов, дав
ших 446 тысяч рублей эконо
мии: 39 комплексных творческих 
бригад, внедривших 75 предло
жений рационализаторов, от 
внедрения которых получено 
238 тысяч рублей экономии.

Вновь созданные в период 
смотра общественные конструк
торские бюро подшипникового,

манометрового, электролампово
го заводов оказали большую по
мощь новаторам в разработке и 
внедрении рационализаторских 
предложений.

За лучшие показатели в смот
ре почетными грамотами и 
денежными премиями награжде
ны общественные конструктор
ские бюро и творческие ком
плексные бригады Тимирязев
ского леспромхоза (руководитель 
ОКБ Н. Д. Карепин), завода ре
зиновой обуви (руководитель 
ОКБ В. Л. Фещенко), завода 
«Томкабель» (руководитель ОКБ 
Р. И. Дмитриева), электролампо
вого завода (руководитель ОКБ 
М. М. Кандауров), подшипнико
вого завода (руководитель твор
ческой комплексной бригады

Скармливают хлеб скоту
В последние полгода в г. Асино 

резко возросла продажа хлеба. В мае 
магазинами города было продано хле
ба йа 79 тысяч рублей, в июне —  на 
83 тысячи, в июле —  на 92 тыся
чи, в августе —  на 97 тысяч, в сен
тябре —  более чем на 100 тысяч 
рублей.

Может быть, население города за 
эти месяцы быстро росло? Нет, ста
тистика этого не зарегистрировала. 
Все дело в том, что часть населения, 
пользуясь дешевизной хлеба, скупала 
его для откорма личного скота.

Факты растранжиривания хлебных 
запасов в Асино встречались и рань-

Помидоры высеваются под снег
в  Томске появился 

холодостойкий сорт по
мидоров, семена кото
рых можно сеять 
осенью под снег или 
ранней весной. Всходы 
при подзимнем или ран
невесеннем посеве по
являются весной, когда 
почва нагревается до 
8 — 10 градусов. Расте
ния развиваются нор
мально, несмотря на 
низкие весенние темпе
ратуры и ветры. Как 
только наступает теп
лая погода, они быстро 
увеличивают рост и до
гоняют растения, выса
женные из рассадников.

Над помидорами хо
лодостойкого сорта вот 
уже пять лет работает 
любитель -селекционер 
Александр . Сергеевич 
Мощкин. В 1959 году

ему удалось получить 
один плод от семян, по
сеянных ранней весной 
в грунт. В 1960 году 
он уже получил кисть 
плодов весом в , 600 
граммов, в 1961 году— 
плоды на трех кистях 
общим весом в 1.200 
граммов и в 1962 году 
— по 2 килограмма 
плодов с куста. От под
зимнего посева пер
вые плоды он получил 
в этом году. (Посев был 
проведен 15 сентября 
1961 года). Подзимний 
посев дал по 2,5 кило
грамма с куста. Все 
плоды первой кисти со
зрели на корню. Плоды 
гладкие, малокамерные, 
средней величины, хо
рошего вкуса.

В  этом году А'. Р.

Мошкин провел работу 
по улучшению хозяйст
венных и биологиче
ских свойств этих поми
доров методами вегета
тивной и половой гибри
дизации, а также соче
танием этих методов. 
Гибридные и контроль
ные семена от всех 
восьми вариантов посе
яны под зиму (высев 
был 6 октября 1962 ГО
ДЯ), а также будут по
сеяны ранней весной 
1963 года.

Но Александр Сер
геевич имеет очень ма
ленький участок земли 
— двадцать квадрат-, 
ных метров, на кото
рых он проводит опыты 
и с другими культура
ми, поэтому он не име
ет возможности шзове-

рить всхожесть и уро
жайность холодостой
ких помидоров на 
больших площадях.

Хочется верить, что 
агрономы колхозов и 
совхозов заинтересуют
ся этой формой помидо
ров и проверят возмож
ность разведения холо
достойких помидоров 
на больших площадях. 
Выгода такой формы 
помидоров очевидна: 
рна позволит выращи
вать рассаду в откры
том грунте. Тем самым 
значительно сократятся 
затраты на выращива
ние помидоров, снизит
ся их себестоимость.

Д. К ЛИ М О В , 
сотрудник Сибир
ского ботаническо- 

• го сада.

ше. Руководители АсиновСкого рай
потребсоюза были предупреждены.

Сделали ли  из этого выводы руко
водители торговых организаций Аси
но? Нет.

Совсем недавно в магазине горпо 
№  4 три девочки ку11или И  буханок 
хлеба. И продавец магазина тов. Ко
новалова, не задумываясь, нарушила 
нормы отпуска хлеба покупателям.

Зачем понадобилось столько хлеба? 
На это одна из девочек ответила:

—  У  нас свиньи.
Скупать хлеб для откорма свиней 

послала своих дочерей гражданка 
Елашова.

В Асино есть случаи и воров
ства хлеба. Как-то, уходя с ноч
ной смены, ' рабочие хлебозавода 
А. Дуданец, А. Борило, А. Неркищев 
и мастер Ф. Павлухин прихватили 
каждый по две буханки хлеба и по 
батону. А  несколько раньше дирекция 
хлебозавода вынуждена была уволить 
с работы за хищение хлеба группу ра
бочих во главе с мастером одной из 
смен Решетниковой.

Административные органы из этих 
фактов также не сделали выводов. Ни 
один вор, ни один спекулянт, скарм
ливающий хлеб скоту, не наказан.

Странную позицию в борьбе с эти
ми явлениями занимает и пред
седатель горпо тов. Желтов. Он 
не пытается привлечь к контролю за 
торговлей хлебом общественных ин
спекторов, ревизионные и лавочные 
комиссии, либерально относится к 
продавцам, нарушающим нормы от
пуска хлеба в одни руки.

В. БУНЬКОВ.

л . и . Осипов), совхоза , «Томл
ений» (руководитель творческой 
коллективной бригады Г. В. Ша
буров).

Вместе с тем надо сказать, что 
ряд советов ВОИР и руководи
телей предприятий недостаточно 
цепользовади смотр для активи
зации работы по внедрению ра
ционализаторских предложений 
и изобретений.

Много "недостатков на заво
дах электромеханическом, режу
щих инструментов, Томском ле
соперевалочном и деревообраба
тывающем комбинате, в ряде 
леспромхозов комбината «Том- 
лес».

Дальнейшее развитие творче
ской инициативы коллективов 
общестйенных конструкторских 
бюро и творческих комплексных 
бригад будет способствовать уси
лению борьбы за технический 
прогресс.

В. ТОЛБАНОВ,
председатель областного со
вета Всесоюзного общества 
изобретателей н рационали
заторов.

руководящих хозяйственных должно
стей занимают практики, большинст
во которых нигде не учится.

'Безусловно, нельзя огульно осво
бождать таких людей. За плечами 
многих из них богатый многолетний 
опыт работы. Надо только правильно 
сочетать эти кадры с молодыми, энер
гичными работниками, по-деловому 
организовать их обучение.

«М ы  не должны огульно осво
бождать с руководящих должностей 
людей, не имеющих специального об
разования, —  говорил на ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС Н. С. Хрущев. —  
Есть много замечательных практиков 
и тйлантливых организаторов произ
водства, которых надо всемерно под
держивать, помочь им приобрести 
специальные знания».'

Подобная практика есть и в Верх- 
не-Кетском районе.

Надо признать совершенно недопу
стимой порочную практику, гово
рил Н. С. Хрущев, когда непри
годные работники продолжительное

стах и освооождаются лишь после то
го, как они окончательно провалили 
■дело;.. -Имеются такие работники, ко-; 
торыс потеряли'ЧУВСТВО"' нового, но 
возведены в ранг «незаменимых».
. Из одного учреждения или пред
приятия в другое переводятся одни и 
те же лица с руководящим стажем, не 
оправдавшие себя на предыдущей ра
боте.

Можно ли это объяснить недостат
ком подготовленных людей? Отнюдь 
нет.

На предприятиях района много хо
роших рабртников. Необходимо лишь 
учить их, смелее выдвигать на руко
водящие должности. Но это не всегда 
делается.

Мы взяли послужной список ком
муниста Николая Фомича Лоскутова. 
Когда-то его выдвинули предсе
дателем районного совета Осо- 
авиахи,ма. Отсюда и началась его 
руководящая деятельность в масшта
бе районного работника. Лоскуто
ва из одного «р а й » переводили в дру
гой, третий... Был Николай Фомич и 
райинспектором ЦСУ, и заведующим 
райдоротделом, и даже старшим рай
инспектором пожарной охраны. Триж
ды Лоскутова выдвигали председате
лем сельских Советов, дважды *— за
ведующим общим отделом райиспол-

П осл е вы ст упления газет ы
„К р а сн ое знам я"

« Л Е Т О П И С Ь  Ш Т У Р М А »
Под таким заголовком в нашей 

газете была опубликована статья, 
в которой отмечались большие не
достатки в организации работ в 
третьем цехе завода «Сибэлектро- 
мотор», нарушения законодатель
ства.

Как Сообщил нам секретарь 
Томского областного совета проф
союзов тов. Демидов, в дополнение 
к мерам, принятым дирекцией и 
парткомом завода, статья^была об
суждена на заседании облсовпрофа. 
Президиум отметил, что газета мра- 
вильно подняла вопрос о наруше
нии режима рабочего времени, ко
торое имеет место не только на 
«Сибэлектромоторе», но и на дру
гих предприятиях.

Президиум облсовпрофа строго 
предупредил директора завода тов. 
Извекова и начальников цехов 
тт. Панова и Карташова о иедопу- 
стнмостй нарушения режима ра
бочего времени и обязал заводской 
комитет профсоюза и обком проф
союза рабочих электростанций и 
электропромьипленности принять 
меры, исключающие нарушения 
трудового законодательства на про
мышленных предприятиях.

Вопрос о недопустимости нару
шений трудового законодательства 
был рассмотрен также на совеща
нии директоров, начальников отде
лов кадров предприятий, которое 
провел облсовпроф совместно с 
областной прокуратурой.

«ПРИЕЗЖАЙТЕ, УБЕДИТЕСЬ САМИ»
Под таким заголовком в № 280 

газеты «Красное знамя» был опуб
ликован материал, в котором рас
сказывалось о беспорядках в обще
житии молодых рабочих, располо
женном по улице Усова. 66 г. Том
ска.

Секретарь партийного комитета 
завода «Сибэлектромотор» тоВ. 
Ганулин сообщил нам, что коррес
понденция обсуждалась на заседа
нии заводского комитета, факты, 
приведенные в ней, подтвердились.

Заводской комитет предложил 
администрации улучшить бытовые 
условия. На расширенном заседа
нии местного комитета и жилищно-

коммунального отдела обсуждались 
поступки работников; нарушаю
щих трудовую дисциплину, предло
жено администрации наложить на 
них административные взыскания.

Сейчас недостатки в общежитии 
устраняются. Избран новый состав 
бытового совета общежития, наве
ден порядок в столовой, оборудова
на и сдана в эксплуатацию допол
нительно одна кухня, приступили к 
установке электрических розеток в 
комнатах.

Составлен план работы, по кото
рому в общежитии регулярно бу
дут читаться лекции и проводиться 
беседы.

кома. Сейчас Николай Фомич руково
дит райкО(Нторой коммунальных пред
приятий и благоустройства.

Трудовая книжка Лоскутова почти 
«чи ста », за исключением разве от
метки в.бытность его.пожарным стра
жем. Здесь его сняли за непригод
ность. В двух десятках остальных за
писей фигурируют почти все одни и 
те же слова: « в  связи с переводом». 
Да и сам Николай Фомич признается:

—  Замучили меня эти переводы, 
все посылают, так сказать, на укре
пление аппарата.

А  ведь тов. Лоскутов нигде 
ничего не укреплял. Дороги он 
строил с грехом пополам, лес от пожа
ров охранял спустя рукава, запускал 
работу сельских Советов. Вот о чем 
говорит, например, одно решение ис
полкома райсовета: «Председатель
Елюквинского сельсовета Лоскутов 
развалил работу с депутатами, запу
стил культурно-массовую работу сре
ди населения, не проявляет инициати
вы в улучшении бытового обслужи- 

щ д я щ и х с я ». В .конце^^_ре^ё- 
ния категорический вывОд: ’'" «О бъ я 
вить'Лоскутову строгий, выговор с 

ппр е дуиреждением » .
Но- вскоре провалившегося работ

ника перевели обратно в аппарат... 
исполкома райсовета.

Он закончил всего 6 классов, да 
}1 то с трудом, в вечерней школе лет 
десять тому назад. С тех пор он пе
рестал учиться.

За три года в конторе коммуналь
ных предприятий и благоустройства 
сменилось четыре начальника, возве
денных все в тот же почетный ранг 
«незаменимых». И когда надо было 
назначать нового начальника, взоры 
обратились к Николаю. Фомичу. Прав
да, при утверждении его в этой'долж
ности кто-то с сомнением спросил: а 
умеет ли он читать баланс предприя
тия? Лоскутов только пожал плеча
ми. С таким жестом и посадили его 
в новое руководящее кресло.

Вот уже восемь месяцев занимается 
Лоскутов вопросами быта трудящихся 
района. Но население пока не ощути
ло плодов его трудов.

—  Я  все осматриваюсь, ‘— .говорит 
он, —  никаких предложений по улуч
шению быта у  меня еще нет. Подож
дите-...

Всего пять жилых домов нужно 
было построить конторе в этом году. 
Ждут новых квартир и учителя и 
медицинские работники. А  где они? 
Год на исходе, но три дома все еще 
в стадий строительства.

— ' Вряд ли потянет он эту долж
ность, —  с сомнением говорят теперь 
о Лоскутове в райисполкоме и райко
ме партии.

Но Николай Фомич все еще продол
жает укреплять собой аппарат быто
вых предприятий.

На многих должностях побывал в 
районе коммунист П. Ф. Годиков. За 
плечами у  человека всего четыре 
класса образования, и нет у  йего ни
какой определенной профессии, ни по 
образованию, ни по опыту работы. 
Но его то и дело «передвигают». Был 
Годиков старшим инспектором Гос
страха, райохоторганизатором и рай- 
уполномоченным «Госглаввторчер- 
мета». Нигде он не проявлял инициа
тивы, разваливал работу, присваивал 
даже государственные средства. И 
был наказан, получил строгое пар
тийное взыскание. Подумали в рай
оне, куда его еще пристроить, и дали 
Годикову новый пост —  начальника 
пожарной охраны. Иди, мол, дерзай.

Несколько раз переводился с одной 
руководящей должности на другую 
коммунист тов. Гогозин, еще недавно 
возглавлявший крупную партийную 
организацию Уткинского леспромхоза 
и разваливший ее работу. От заведую
щего орготделом райкома партии до 
старшего инспектора Госстраха про
шел n jTb тов. Чигарнов, не справив
шийся с обязанностями начальника 
лесопункта и секретаря парторгани
зации леспромхоза.

А не пора ли им приобрести спе
циальность и по-настоящему взяться 
за дело?

С. КЫТМАНОВ, 
наш соб. корр.
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СОВЕЩАНИЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ 
КОММУНИСТИЧЕСКИХ ПАРТИЙ 

СЕВЕРНЫХ СТРАН
СТОКГОЛЬМ. 18 декабря. 

(ТАСС). 15— 16 декабря в Сто1<- 
гольме проходило совещание пред
ставителей коммунистических пар
тий Дании, Финляндии, Норвегии 
и Швеции.

Особое внимание совещание уде
лило современному международно
му положению, прежде всего, зна
чению борьбы за сохранение мира, 
говорится в коммюнике совещания.

публикуемом сегодня газетой «Ню 
даг». Партии убежденц! в том, что 
в современных условиях возможно 
избежать войны путем объединения 
сил мира. Убедительным доказа
тельством этого является дзешение 
кризиса в районе Карибского моря. 
Это решение означает компромисс 
и является одновременно победой 
принципа мирного сосуществования 
и свободы и независимости Кубы. 
Коммунистические партии север
ных стран полностью одобряют ме
ры, принятые Советским Союзом 
для решения этого кризиса.

«КРУПНЫ Й ВКЛАД  
В Д Е Л О  М И Р А »

С П О Р Т
Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

БЕЛГРАД. 18 декабря. (ТАСС). 
Беседы Н. С. Хрущева и президен
та Югославии Иосипа Броз Тито, 
находящегося на отдыхе в Совет
ском Союзе, знамёнуют собой круп
ный вклад в дело мира и социализ
ма, подчёркивает белградский жур
нал «Международна политика». 
Поездка югославского президента 
в дружественную страну с новой 
силой подтвердила жизнеспособ
ность идеи сосуществования и рав
ноправного сотрудничества между 
государствами, невзирая на их раз
личия и особенности.

«Международна политика» от
мечает, что непосредственный об
мен мнениями между Н. С. Хруще
вым и И. Броз Тито послужит даль
нейшему упрочению югославо-со
ветских отношений и сотрудничест
ва, крепнущих на основе Белград
ской декларации 1955 года. Такое 
развитие советско-югославских от
ношений, заключает журнал, будет 
во многом способствовать мирному 
решению важных международных 
проблем.

Рассказывает рекордсмен 
Томского трамплина

«Разрешать 
существующие 

разногласия путем 
разумного 

компромисса»
ЛОНДОН, 18 декабря. 

(ТАСС). Доклад Н. С. Хрущева 
на сессии Верховного Совета 
СССР 12 декабря 1962 года, где 
глава Советского правительства, 
в частности, подчеркнул необ
ходимость искать пути урегули
рования нерешенных вопросов 
мирным путем, вызвал широкий 
отклик в Англии.

Секретарь англо-русского пар
ламентского комитета Уильям 
П. Коутс заявил сегодня коррес
понденту ТАСС, что идея ком
промисса понятна англичанам и 
встречает их одобрение.

«Я  целиком и полностью при
ветствую речь Хрущева», — 
сказал Коутс, отметив, что ког
да стороны упорно стоят на сво
их позициях, соглашение стано
вится невозможным. «Я  привет
ствую, — продолжал он, — 
предложение Хрущева разре
шать существующие разногла
сия путем разумного компромис
са». , ,

Лейборист — член парламен
та Дж. Мендельсон выразил в 
беседе с корреспондентом ТАСС 
мнение, что выступление Пред
седателя Совета Министров 
СССР дает положительные ре
зультаты.

Мендельсон сказал, что он 
искренне приветствует конкрет
ную идею компромиссных реше
ний между Востоком и Западом, 
«которые придали бы плоть и 
кровь» идее сосуществования.

Н Е М Е Д Л Е Н Н О  П Р Е Д О С Т А В И Т Ь  
К О Л О Н И А Л Ь Н Ы М  С Т Р А Н А М

НЬЮ-ЙОРК, 18 декабря. 
(ТАСС). Генеральная Ассамблея 
приняла вчера резолюцию по док
ладу Специального комитета 17-ти 
о ходе осуществления Декларации 
о предоставлении независимости 
колониальным странам и народам. 
За проект резолюции, предложен
ный 34 афро-азиатскими странами, 
голосовала 101 делегация. Воздер
жались четыре — Франция, ЮАР, 
Испания и Англия. Португалия не 
участвовала в голосовании, четыре 
делегации отсутствовали.

Ассамблея выразила глубокое со
жаление в связи с тем, что коло
ниальные державы не выполняют 
требований Декларации. Резолю
ция осуждает военные действия, 
репрессии, проводимые колониаль
ными властями против народов, 
еще не достигших независимости, и 
репрессии против политической 
деятельности законных лидеров 
этих народов. Генеральная Ассам
блея решительно потребовала, что
бы колониальные державы пред
приняли немедленно шаги для пре
доставления независимости коло
ниальным странам и народам.

П ф в ы й

я д е р н ы й

в ГДР
реактор

БЕРЛИН, 18 декабря. (ТАСС). Се
годня  ̂ в Центральном институте 
ядерной физики в Дрездене вступил 
в строй первый в ГДР ядерный — 
гав называемый нулевой реактор.

НЬЮ-ЙОРК, 18 декабря. 
(ТАСС). На* вчерашнем утреннем 
пленарном заседании Генеральная 
Ассамблея утвердила большинст
вом голосов резолюцию о Басуто
ленде, Бечуаналенде и Свазиленде, 
предложенную Камбоджей, Эфио
пией, Индией и рядом других стран. 
В своей резолюции Ассамблея под
твердила неотъемлемое право наро
дов этих колониальных владений 
на самоопределение и независи
мость и предложила правительству 
Великобритании немедленно соз
вать конституционную конферен
цию с участием демократически и.з- 
бранных политических лидеров.

Н Е З А В И С И М О С Т Ь
имея в виду установление даты 
предоставления независимости.

57-ю голосами при 18 воздер
жавшихся и 14 против Генераль
ная Ассамблея приняла также про
ект резолюции о положении в Ан
голе.

Эта резолюция поддерживает 
требование ангольского народа о 
немедленном предоставлении неза
висимости и призывает правитель
ство Португалии принять широкие 
политические, экономические и со
циальные меры, чтобы гарантиро
вать создание свободно избранных 
представительных политических 
институтов. •

Как и следовало ожидать, про
тив этого проекта резолюции вы
ступили партнеры Португалии по 
НАТО, в том числе Соединенные 
Штаты, Англия и Италия.

Как известно, нынче 17-летний 
москвич, мастер спорта Алёксандр 
Иванников установил новый рекорд 
Томского большого трамплина • 
87,5 метра—на 2,5 метра дальше ре
кордного рубежа, взятого в 1960 го
ду кировчанином С. Двинских!

Наш корреспондент обратился к 
новому рекордсмену Томского трам
плина с просьбой рассказать о своем 
спортивном пути и планах на буду
щее.

— Лыжный спорт в нашей семье 
— традиционный, — сказал А. Иван
ников. — Мой старший брат Нико
лай — известный двоеборец, мастер 
спорта, был членом сборной страны. 
Второй брат Вячеслав (с ним томи
чи знакомы) — прыгун на лыжах с 
трамплина, тоже мастер спорта, вхо
дит в состав сборной команды Со
ветского Союза. Я вырос под их 
«спортивным» влиянием.

Александр Иванников закончил в 
Москве техническое училище и сей
час учится в школе тренеров при 
столичном институте физкультуры и 
спорта. Молодой энтузиаст лыжного 
спорта начал участвовать в соревно
ваниях с 1957 года, стал чемпионом 
Москвы среди юношей по прыж
кам на лыжах с трампли

на и двоеборью. На Спартакиа
де народов СССР в Бакуриани 
первым был К. Цакадзе, а Иванни
ков — самый младший — пятым. 
Зимой 1962 года он выполнил норму 
мастера спорта.

— В Томск вместе со сборной 
командой страны я приехал на учеб
но-тренировочные сборы из Кизила, 
— рассказывает Александр. — Там 
нам не повезло — снега мало. Я да
же не ожидал такого успешного вы
ступления В: Томске. Очень рад, что 
начал зимний сезон с установления 
у вас нового рекорда. Хочется по
желать томичам, чтобы упорно, на

стойчиво готовились к предстоящим 
«большим» соревнованиям.

А. Иванникову и членам сборной 
команды страны в январе предстоит 
принять участие в международных 
соревнованиях по прыжкам на лы
жах с трамплина в Ленинграде и 
Москве. Затем—турне по Австрии и 
ГДР. В эту поездку отправится чет
верка сильнейших. Попадет ли в нее 
А. Иванников? Время покажет.

— До встречи в марте, — сказал 
в заключение Александр, — на Том
ском трамплине, на чемпионате 
СССР.

Стартуют лыжники села
Состоялись традиционные лыжные 

соревнования сборных команд рай
онных советор общества «Урожай» 
и совхозов области. Соревнования 
проводились в четырех зонах на 
дистанциях; для мужчин — на 15 
километров, для женщин — на 5 ки
лометров.

Победителем в первой . зоне 
(с. Мельниково) стала сборная Ше- 
гарского района, чемпионами — ше- 
гарцы П. Стоянии и Л. Сивова.

Б о и  н а  р и н г е

Выход из тупика
ЖЕНЕВА, 18 декабря. (ТАСС). 

Согласие на установку автоматиче
ских сейсмических станций — это 
прямая уступка Западу, которая 
вновь подтверждает готовность Со
ветского Сою.ш к сотрудничеству с 
западными державами и другими 
государствами в организации конт
роля за прекращением испытаний 
ядерного оружия, подчеркнул се
годня представитель СССР С. К. 
Царапкин на очередном 50-м засе
дании подкомитета трех держав по 
прекращению ядерных испытаний. 
Председательствовал на заседании 
А. Дин (США).

Когда Советское правительство, 
сказал советский делегат, решило

Классовые бои в странах капитала
З А Б А С Т О В К А  Н Ь Ю - 

И О РК С К И Х  
ГА ЗЕ ТЧ И К О В  

П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я
НЬЮ-ЙОРК. Вот уже 

около двух недель про
должается забастовка 
работников девяти 
крупнейших газет Нью- 
Йорка. Бастующие тре
буют повышения зар
платы и увеличения 
других выплат. Пред
ставитель профсоюза 
типографских рабочих 
Бертран Пауэрс заявил 
на днях, что «отказ из
дателей газет вести пе
реговоры — главное 
препятствие к прекра
щению забастовки». Он 
подчеркнул, что члены 
профсоюза намерены 
продолжать борьбу за 
удовлетворение их тре
бований.

Б А С Т У Ю Т  
П Р Е П О Д А В А Т Е Л И  

Э К В А Д О Р А  
ГУАЯКИЛЬ. Сотни 

преподавателей школ 
муниципалитета Гуая

киль (Эквадор) были 
изгнаны полицией из 
помещения местного от
дела по образованию, 
^ртрро^ >,оац.: равдда двд 
дня назад, объявив за
бастовку. Преподавате
ли требуют от мэра го
рода- выплаты 'задер
жанной на четыре ме
сяца заработной платы.

Закончилась продол
жавшаяся 97 дней за
бастовка медицинского 
и обслуживающего пер
сонала одной из боль
ниц города Гуаякиль. 
Директор больницы со
гласился удовлетворить 
почти все требования 
трудящихся. Победа 
бастующих стала воз
можной лишь благода
ря их упорству и соли
дарности всех трудя
щихся города. 
Р Е П Р Е С С И И  П РО ТИ В  

ТРУ Д Я Щ И Х С Я  
В  К О Л У М Б И И

БОГОТА. Здесь про
должается забастовка 
служащих министерст

ва финансов Колумбии. 
Пытаясь ело МИТЬ (Сопро
тивление трудящихся,' 
правительство уволило 
членов забастовочного 
комитета и объявило 
забастовку незаконной.

Президент республи
ки заявил, что все слу
жащие, ' которые не 
выйдут на работу в по
недельник 17 декабря, 
будут уволены.

(ТАСС ).
■'•'■-ГГ

100.000 деионотрантов 
ва улицах Токио

ТОКИО, 18 декабря. 
(ТАСС). Сегодня по 
призыву Генерального 
совета профсоюзов Япо
нии состоялись пятые 
единые действия трудя
щихся. В парк Хибия 
пришли поденщики и 
связисты, рабочие ме
таллообрабатывающе й, 
химической и горноруд
ной промышленности и 
6 тыс. шахтеров, при
бывших в столицу со 
всех концов страны.

«Не допустим уволь
нения 70 тыс. шахте
ров!», «Долой японо

южнокорейские перего
воры!», «За всеобщее и 
полное разоружение!», 
«Ликвидировать иност
ранные базы» — напи
сано на красных лентах., 
участников этой народ
ной манифестации.

Окруженньга плотной 
стеной полицейских, де
сятки тысяч японцев 
направились к парла
менту. После передачи 
петиции участники ми
тингов провели демон
страции, в которы х' 
приняло участие свыше 
100 тыс. человек.

воспользоваться идеей, высказан
ной впервые английскими, амери
канскими и советскими учеными на 
Пагуошской конференции в Лондо
не, оно руководствовалось исклю
чительно желанием найти выход из 
тупика, в котором оказались пере
говоры о прекращении испытаний 
ядерного оружия. Западные держа
вы, продолжал С. К. Царапкин, на
стаивают на обязательной инспек
ции, а Советский Союз, основы 
ваясь на практическом опыте госу
дарств и на строго объективной 
оценке научных данных, считает, 
что инспекция не является необ
ходимой для достижения догово
ренности о запрещении всех видов 
испытаний ядерного оружия.

Мы стремимся, заявил Царап
кин, обойти то серьезное Препят
ствие на пути к соглашению, кото
рое представляет собой требование 
Запада об инспекции на месте.

Мы считаем, сказал в заключе
ние советский представитель, что 
решение XVII сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН , о прекращении 
цсех ядерных испытаний с 1 янва
ря 1963 года должно быть' ВЫПОЛ-' 
нено независимо от того, успеем 
ли мы к этой дате прийти к согла 
шению или нет.

Западные представители на се 
годняшнем заседании, как и в про
шлые дни, делали упорные попыт
ки втиснуть идею о создании ав
томатических сейсмических стан
ций в старый западный план конт
роля.

В течение трех дней в спортив
ном зале общества «Динамо» шли 
соревнования на лично-командное 
первенство области по боксу, В них 
приняли участие команды «Буреве
стника», Томского артиллерийского 
училища, гарнизонного Дома офице
ров, «Труд-1» и «Труд-П».

В финальных боях на ринге были 
выявлены чемпионы области в своих 
весовых категориях. Это мастер 
спорта В. Ефанов, В. Ртищев, В. Ру
денко, В. Курюмов, А. Цибульский, 
И. Калинин, В. Самойлов, Ю. Крав
ченко, Д. Шерко, В. Лиходеевский. 
Среди юношей это звание завоевали 
В. Сидоров, В. Азаров, Л. Концов,
A. Москвичеков, В. Берлинский,
B. Галочкин, А. Павлов.

В командном зачете победителем
признан коллектив «Труд-И», на

бравший 28 очков. Такое же количе
ство очков у боксеров «Буревестни
ка», но зато меньше первых мест в 
финале, в итоге — второе место. На 
третьем — спортсмены гарнизонного 
Дома офицеров. Команда-победи
тельница награждена переходящим 
кубком и дипломом первой степени 
областного совета Союза спортив
ных обществ и организаций. Боксе
рам, выигравшим финальные схват
ки, вручены жетоны чемпионов об
ласти.

Сейчас из числа сильнейших ком
плектуется сборная области, кото
рая примет участие в зональных со
ревнованиях по боксу (в Новосибир
ске) в зачет летней Спартакиады 
народов РСФСР.

К. СТЕШЕВ.

И З ВЕЩ ЕН И Я
К СВЕД ЕН И Ю  Д ЕП УТАТО В  
ЛЕН И Н С К О ГО  р а й о н н о г о  

С О В Е Т А
Заседание второй сессии Ленин

ского районного Совета депутатов 
трудящихся состоится в пятницу, 
21 декабря, в 2 часа дня, в поме
щении Дома культуры завода «Том-- 
кабель» (Соляная площадь, 4).

На рассмотрение сессии вносят
ся вопросы:

1. О состоянии и мерах улучше
ния работы культурно-просветн-

(Докладчик —  заместитель предсе

дателя райисполкома 
лев Р. П.).

2. Оргвопрос.

тов. Щва-

20 декабря, в 7 часов вечера, в 
Доме ученых состоится очередное 
занятие народного университета 
изобразительного искусства на 
тему: «Советское изобразительное 
искусство в период 1934 -г- 
1941 гг.». Читает тов. Тирасполь
ский И. Г. (г. Новосибирск).

Организуется книжно-иллюстра-
тельных 1 ■■ учреждеияй"-"""рийоййт* “Тйййая-ВБгставта; -■^йстйг-згекця ■*

кинофильм.

Во второй зоне состязались коман
ды Туганского, Томского районов й 
сельскохозяйственного техникума, в 
отдельной группе — команды совхо
зов. Первыми были коллектий тех
никума и представители совхоза 
«Томский». Быстрее всех прошли 
дистанцию О. Сидоров (Томский рай
он) и Г. Килина (поселок Рыбалово).

Спортсмены Асиновского __ района 
заняли первое место в своей зоне. В 
личном первенстве отличились 
В. Иванов из колхоза имени Кирова 
и Е. Соколова (Асиновский район).

В четвертой зоне (Парбиг) — впё- 
реди команда Чаинского района. 
Лучшие результаты у А. Иваннико
ва, выполнившего норму первого 
разряда, и работницы районного от
деления Госбанка Л. Быкиной.

Следует отметить, что по вине 
председателей районных советов об
щества «Урожай» тт. Турыгина 
(Молчанова) и Непомнящего (Бак- 
чар) молчановцы и бакчарцы- йе 
приняли участия в соревнованиях. 
Несерьезно отнеслись к состязаниям 
в коллективах совхозов «Рыбалов- 
ский», «Корниловский» и «Тахтамы- 
шевскин».

Не за горами областная зимняя 
спартакиада, и подобные факты, вы
зывают тревогу за будущие успехи 
сельских спортсменов.

В. МИТРОХИН.

ПО ГО Д А
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро,: 20 де
кабря по Томерой области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, по западным районам слабый 
снег, ветер юго-западный, 7 — 12 
метров в секунду, температура 
5—,10 градусов мороза.

21— 22 декабря по Томской об
ласти ожидается облачная погода с 
прояснениями, местами снег, ве
тер юго-западный, 5 -'-10  метров is 
секунду, температура ночью 6 — 
11, днем — 1— 6 градусов мороза.

Редактор В. А . К УЗ Ь М И Ч Е В .

т о м с к и й  д р а м а т и ч е с к и й  
Т Е А Т Р

20 декабря — «День рождения 
Терезы*.

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

А р е с т ы  
коммунистов 

в Индии
ДЕЛИ, 18 декабря. (ТАСС). Как 

сообщает агентство ПТИ, в Хайда
рабаде, штат Андхра, арестованы 
два коммуниста — депутата Народ
ной палаты индийского парламен
та. В Вонгалоре, штат Майсор, аре
стован депутат законодательного 
собрания. Всеёо в штате Майсор и 
Андхра арестовано 56 индийских 
коммунистов.

По сообщениям печати, испол
ком организации КПИ штата 
Мадхья Прадеш опубликовал мемо
рандум протеста против ареста 14 
коммунистов и профсоюзных дея
телей И' потребовал их освобожде
ния. Меморандум был передан глав
ному министру этого штата.

Депутация пенджабских комму
нистов посетила главного министра 
Пенджаба и призвала правительст
во освободить 48 коммунистов, на
ходящихся в тюремном заключе
нии.

п о з о р н ы й  п р о ц е с с
с политическими убеждеВАШИНГТОН, 18 декабря. Кор

респондент ТАСС В. Вашедченко 
передает:

Жюри федерального суда при
знало вчера Коммунистическую 
партию США «виновной» в отказе 
зарегистрироваться на основе пре
словутого закона Маккарэна. Каж
дый из одиннадцати дней, прошед
ших после истечения срока регист
рации, установленного судом в со
ответствии с законом Маккарэна, 
и днем представления в суд обви
нения против Компартии, рассмат
ривается как самостоятельное «уго
ловное преступление».

12-е обвинение предъявлено 
Компартии в связи с ее отказом 
представить министерству юстиции 
списки своих. членов, руководите
лей и финансовую отчетность.

На основании этих чудовищных 
и незаконных обвинений федераль
ный суд приговорил Компартию 
США к штрафу в 10 тысяч долла
ров по каждому обвинению, а в об
щей сложности в 120 тысяч долла
ров.

Закончился один из самых по
зорных в истории Соединенных 
Штатов судебных процессов. Он 
явился судилищем над свободой 
американцев иметь собственные по
литические взгляды, участвовать в 
политической деятельности в соот-

ВзрЬш pakembi „Атлар“
НЬЮ-ЙОРК, 18 декабря. 

(ТАСС). Сегодня при взлете, с во
енно-воздушной базы Ванденберг 
(Калифорния) взорвалась межкон
тинентальная баллистическая раке

та- «Атлас», сообщает агентство 
АП.

Официальный представитель 
ВВС СШ А заявил, что причины 
взрыва неизвестны.

ветствии 
ниями.

Судебный процесс Компартии 
США со всей убедительностью по
казал, что в Соединенных Штатах 
самым грубым образом попирают
ся элементарные гражданские сво
боды, провозглашенные конститу
цией страны.

I Н А  Я Х Т Е  I
I В О К Р У Г  С В Е Т А  I□ □
g МОНТЕВИДЕО, 18 декабря. § 
g Корреспондент ТАСС Е. Ель-g 
g шов передает: g
g Вчера уругвайцы чествовали g 
gTpex своих мужественных сооте-g 
g чественников, совершивших на° 
g небольшой яхте кругосветное g 
g плавание. g
'g Плавание продолжалось поч-g 
gTH три года, точнее, 34 MecHpag 
g и 14 дней. g
□ Оа о

IЗЕРНО РАСТЕТ В г л а з у !□ □
g ТОКИО. 18 декабря. (ТАСС).§ 
g32 дня находилось в глазу кре-g 
астьянина Садаму Ямада зерно□ 
g неочищенного риса. Оно попало □ 
gB правый глаз крестьянина в но-g 
пябре, когда он занимался дома| 
g обмолотом риса. Ямада не ®6pa-g 
пщался к врачу вплоть до 11 де-В 
акабря, когда глаз начал болеть. □
□ 14 декабря рисинка была извле-В
□ чена из г лаза . К этому времени В 

пуститьо зерно успело первыеа
D отростки, которые вместе с тель-В
□ цем рисинки достигли 1,4 сан-В
В тиметра. В□ □□ а.^ааоапсааааааааааоаооаоаоааааоааоася

Музыкально-драматический театр
(в помещении облдрамтеатра)

24 декабря — музыкальная ко
медия «Цирк зажигает огни».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал —  «Грешни
ца» — 9-50, 11-30, 1-10, 2-50,
4-30, 6-10, 7-50, 9-30. Дети до 16 
лет не допускаются. На удлинен
ном сеансе демонстрируются «Слу
чай с художником», «Играет Ван 
Клиберн», «Копровщина». Зеленый 
зал — «Грешница» — 12-40, 2-20, 
4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Для детей
— «Волшебный цветок» — 9-30,
11.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал —  «Сигналы 
над гбродом* — 10, 11-45, 1-30,
3- 15, 5, 6-45, 8-30, 10-15. Большой 
зал — «Брешница» — 9-30, 1Г-05, 
12-40, 2-20, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 
10-20. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Кто сказал «мяу», «Мирко-неви- 
димка», «Дуэль», «Все работы хо
роши, выбирай на вкус» — 9-30. 
«Полвека народу», «С песней за 
океан», «Первая консерватория»—
4- 15, 5-15. «Улица младшего сы
на» — 10-45, 12-35, 2-25. «Столь 
долгое отсутствие» — 6-15, 8-10, 
10-05.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Грешница» — 
9-20, 11, 12-40, 2-20, 4. 5-40. 7-20, 
9, 10-40. Дети до 16 лет не допу
скаются. Малый зал —  «Повесть 
о цервой любви» — 9-20, 11, 12-40, 
2-20, .4, 5-40. 7-20, 9, 10-40.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Улица младшего сына»
— 4-30, 6-30, 8-30.

Четверг, 20 декабря.
12.30. Фильм «П о  дорогам Р у 

мынии». (К 1.5-летию со дня провоз
глашения Румынской Народной 
Республики), 18.30. « У  Верхне- 
кетских лесорубов». Выступление 
корреспондента томского радио 
Евгения Пастушенко. 18.40. «П о  
республикам Советского Союза». 
19.00. Беседа «Ноябрьский Пленум 
ЦК К П С С — важный этап в выпол
нении решений X X II съезда пар
тии». 19.15. Очерк «Школьный 
звонок». 19.35. «Иностранная ки
нохроника». 19.45. Рассказываем о 
театральных коллективах страны: 
«Современник» и его актеры». 
20.35. Телевизионные новости. 
20.50. Спектакль Московского ан
самбля оперы «Риголетто», музыке 
Д. Верди.

Томскому горкомхозу требуется 
главный бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 63.

2 — 1

Томскому электромеханическому 
техникуму срочно требуется коче
гар.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Макупшна, 8. 2 — 1

Учреждения, предприятия, орга
низации и учебные замдения, про
изводящие телеграфну1о и почто
вую переписку, обязаны в срок до 
15 января 1963 года зарегистриро 
вать на центральном телеграфе 
(проспект имени Ленина, 93) свой 
условный, сокращенный или пол 
ный почтово-телеграфный адрес.

Отсутствие зарегистрированного 
адреса задержит своевременное 
вручение телеграмм и почтовой 
корреспонденции.

Одновременно необходимо по
дать письменное заявление с ука
занием, в какие часы суток обеспе
чивается прием телеграмм от поч
тальонов, доставлять ли телеграм
мы в праздничные и выходные дни, 
и фамилии работника, ответствен
ного за прием телеграмм.

Томская контора связи.
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I  В Н И М А Н И Ю  ПОД ПИ СЧИ КОВ! |
5 Подписка на областную газету «К Р А С Н О Е  З Н А М Я » на ~
= 1963 год принимается до 26 декабря 1962 года. , 55 Подписка принимается «Союзпечатью», конторами и отделе- g 
5 ниями СВЯЗИ, почтальонами, общественными распространителями 2 
5 печати на подписных пунктах заводов, леспромхозов, совхозов, | 
5 колхозов, учебных заведений и учреждений области. g
= Подписная цена на год — 6 рублей. s3 Облсоюзпечать. -
iiiim iim iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiim n4iiiiiiiiiiiiiHH4i4iiiiiiiiiniiiiniiiiiiiiiuiiiiiiii
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Томскому лесотехническому тех
никуму срочно требуется на посто
янную работу инженер-механик 
для преподавания спецдисциплин.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, улица

Карла Маркса, 22. 2 — 1
Томский областной автомотоклуб 

Д О С А А Ф  производит набор на 
курсы шоферов 1-го и 2-го классов 
для обучения без отрыва от произ
водства.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 48. телеффн 42-58.

НА ЦЕНТРАЛЬНОМ КОЛХОЗНОМ РЫНКЕ гор. ТОМСКА
с 2 7  по 31 декабря будет проводиться 

Н О В О Г О Д Н И Й  Б А З А Р

Для участия в новогоднем базаре приглашаются колхозы, 
совхозы, колхозники и рабочие совхозов Томской области.

Приезжающих на рынок для продажи сельскохозяйственных 
продуктов управление рынками обеспечивает местами для ■ тор
говли, торговым инвентарем, санитарной спецодеждой.

Имеется камера хранения сельскохозяйственных продуктов 
на территории рынка, работает столовая с широким ассортимен
том холодных и горячих закусок.

На базаре с промышленными и продовольственными товарами 
§  выступят торгующие организации города: горпромторг, горпище- 
Я торг, универмаг, овощеторг, гастрономторг, облпотребсоюз и 
Я другие торгующие организации.
I  КОЛХОЗЫ, совхозы, колхозники, РАБОЧИЕ СОВ- 
I ХОЗОВ, ТРУДЯЩИЕСЯ ГОРОДА ТОМСКА! ВСЕ НА НОВО- 
I ГОДНИИ БАЗАР1
g  Управление рынками.
а

IВ Н И М А Н И Ю  ВО Д И ТЕ Л Е Й  А В Т О Т Р А Н С Ц О Р Т А !

Железнодорожный переезд городской железнодорожной ветки 
Томского завода режущих инструментов, ведущий на склад МЬ 2 
электромеханического завода им. Вахрушева, переведен в разряд 
неохраняемых.

Водители автотранспорта! 
неохраняемому переезду.

Соблюдайте правила проезда п» 5

8

Томскому сельскохозяйственно
му техникуму требуются секретарь 
учебной части и преподаватель- 
зоотехник.

Обращаться; г. Томск, улица 
Карла Маркса. 19.

К сведению организаций и пред
приятий г. Томска!

Томское управление * трамвая 
до 25 декабря 1962 г. произво
дит продажу проездных билетов по 
безналичному расчету на январь 
1963 г.

Обращаться по телефонам: 55-96, 
49-27. 3— 2

Пивоваренному заводу требуют
ся: кочегар, грузчики, каменщики, 
и плотники.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 46. 2— 2

партнйяой жизни —  37-77 и 42-44, пропагенды —  47-45,

GUBeicHuiu G.pu . j  . об'ьявлеяий —  37-36, стенографистки —  5202 .

I

I

_ _ _ _ I
Томскому обкому ДОСААФ яа 

постоянную работу требуются ин
структор-электромеханик (зарплата 
105 рублей в месяц), инструкторы.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3, телефоны; 
42-34,31-17. 2— 2

Томской конторе «Росмясорыб- 
торга» требуются кочегары для по
стоянной работы на холодильнике.

Обращаться: г. Томск, Шегар- 
ский'переулок, 54 (остановка трам
вая «Новостанционная», нос. Чере- 
мошники). 2— 1

Томская контора «Росмясорыб- 
торга» доводит до сведения всех 
предприятий и учреждений г. Том
ска и Томской области, что контора 
переехала на переулок Шегарский, 
54 (остановка трамвая «Новостан
ционная», пос. Черемошники). 2— 1

К 30175? V. Томск, типография № 2 облполиграфиздата. f Тнряж 82000 . Заказ ЛГа 4705,
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